

TITULARES LOCALES

El Sol de Puebla

Emplazan a dueños de casonas abandonadas

El Instituto Nacional de Antropología e Historia (INAH) dio un plazo de siete meses a dueños de 130 casonas del primer cuadro de la ciudad para realizar reparaciones de las estructuras o de lo contrario, iniciará procesos legales para embargarlos, informó el perito del organismo federal, Sergio Vergara Berdejo. (El Sol de Puebla)

Síntesis

Ultimátum a dueños de casonas en ruinas

Hasta junio de 2014 tienen como plazo los dueños de 130 inmuebles históricos del primer cuadro de la ciudad para evitar que la autoridad municipal intervenga o expropie los edificios, reveló el perito del Instituto Nacional de Antropología e Historia (INAH), Sergio Vergara Berdejo. (Síntesis)

Intolerancia

Contra la pared pone la justicia federal a la CAIP

En un hecho sin precedente, la Comisión de Acceso a la Información Pública (CAIP) perdió un amparo ante la justicia federal y ahora tendrá que corregir una resolución de un recurso de revisión y reconsiderar la negativa para que conozca el número de despedidos de dependencias descentralizadas. (Intolerancia Digital)

CAMBIO

En plena definición de nuevos límites, San Andrés se quedará sin alcalde

En la recta final por la nueva delimitación de Puebla y San Andrés Cholula, el municipio sanandreseño se quedará sin alcalde toda vez que los regidores solicitarán formalmente al Congreso local la destitución de Andrés Coyotl Coyotl, por actos de corrupción, nepotismo y nombramientos ilegales. (Cambio)

MILENIO

Obligación de las IES seguridad de los alumnos

La Subsecretaría de Educación Superior de la Secretaría de Educación Pública (SEP) llamó a las más de 300 universidades públicas y privadas de la entidad a establecer sistemas de prevención del delito con el objetivo de reforzar la seguridad para sus estudiantes. (Milenio digital)

La Jornada de Oriente

Estamos encabronados con Rafael Moreno Valle, dicen labriegos

"Los campesinos estamos encabronados" con el gobernador Rafael Moreno Valle y con su nula política de inversión al agro, que sólo se ha limitado a repartir mototrices "inservibles" y fertilizantes a unos cuantos, reprochó ayer Mario Vélez Merino, líder de la Unión Campesina Democrática (UCD). (La Jornada de Oriente)

TITULARES DIGITALES

e-consulta

Municipios descartan concesionar sus servicios de agua potable

Los municipios de Acatlán de Osorio, Chalchicomula de Sesma, Huauchinango, Izúcar de Matamoros, Tepeaca y Xicotepéc de Juárez descartaron emprender la concesión de sus sistemas operadores de agua potable durante lo que resta de la actual administración. (e-consulta)

periodicodigital.com.mx

Culmina Festival Internacional de Teatro Héctor Azar

Puebla se mantiene la vanguardia en el impulso al teatro, señaló el gobernador Rafael Moreno Valle al clausurar este martes la Tercera Edición del Festival Internacional Héctor Azar, que busca institucionalizar como uno de los eventos culturales más importantes en su ámbito. (Periódico digital)

Contra el 15q

Aprueba SNTE revisar perfiles de docentes para evitar abusos sexuales

El secretario general del Sindicato Nacional de Trabajadores de la Educación (SNTE), de la sección 51, Jorge Luis Barrera de la Rosa, se pronunció a favor de que la Secretaría de Educación Pública (SEP), revise los perfiles psicológicos de los docentes para asegurar

que no habrá más abusos contra menores. (Contraparte)

**Planta de VW de México en Puebla, número uno en Norteamérica**

La planta de Volkswagen en ubicada en Puebla, continua siendo, por su volumen de producción, el complejo automotriz más grande en Norteamérica, con una producción de 456 mil 090 automóviles al cierre acumulado de octubre de 2103. (Puebla Online)

TITULARES NACIONALES**Abrirán cuentas gremios y partidos**

Sindicatos y partidos deben rendir cuentas al IFAI, según la reforma aprobada ayer, que obliga a abrir los datos de quienes usen recursos públicos. (Reforma)

**Viene hambruna en la montaña, alertan**

Organismos no gubernamentales de la región de La Montaña advierten que la zona vive una crisis humanitaria "y la hambruna ya está en la puerta", tras las intensas lluvias registradas desde agosto que dejaron al menos 40 mil damnificados en 13 municipios (El Universal)

**Sección 22 de la CNTE asalta, destroza y 'confiesa'**

Integrantes de la sección 22 de la Coordinadora Nacional de Trabajadores de la Educación (CNTE) irrumpieron en la sede de la sección 59 del Sindicato Nacional de Trabajadores de la Educación (SNTE), donde causaron destrozos, sustrajeron papelería para quemarla y después presumieron sus actos en conferencia de prensa. (Milenio digital)

**Las pensiones en México, de las más bajas de la OCDE**

La Organización para la Cooperación y el Desarrollo Económicos (OCDE) informó este martes que el índice de pobreza entre la población mexicana pensionada, de 65 años o más, es de los más altos dentro de los países miembros, y que las pensiones que recibirán los trabajadores del país serán de las más bajas, una vez que dejen de laborar. (La Jornada)

**Pleno del Senado avaló la reforma financiera**

Podrá incidir como multiplicador de la inversión productiva en el corto plazo, se trata de un primer esfuerzo, pero las condiciones del país exigen mayores respuestas. (El Economista Digital)

**El Senado aprueba la reforma financiera**

Con 90 votos a favor (PRI, PAN, PVEM), 24 en contra (PRD y PT) y una abstención, el Senado aprobó ayer en lo general la reforma financiera, cuya minuta enviada por la Cámara de Diputados no sufrió modificaciones, por lo que se remitió al Ejecutivo federal para su publicación en el Diario Oficial de la Federación. (Crónica Digital)

**Castigarán a deudores de la banca; Senado aprueba la reforma financiera**

El Senado aprobó la reforma financiera en la que se crea un catálogo de medidas judiciales para evitar la morosidad o la evasión de pago del crédito recibido de parte de la banca. (Excelsior)

INFORMACIÓN DEL ALCALDE**EL SOL DE PUEBLA**

- **Listo en diciembre el corredor turístico Catedral-Paseo Bravo**

El Corredor Turístico Catedral-Paseo Bravo estará listo a más tardar en la segunda semana de diciembre, con la

finalidad de evitar el desplome de las ventas del comercio establecido del primer cuadro de la ciudad por los trabajos de mejoramiento de la imagen urbana, informó el alcalde Eduardo Rivera Pérez. Señaló que habló recientemente con la constructora con el propósito de acelerar las obras de colocación de iluminación artística, sustitución de lajas así como de construcción de rampas para minusválidos, entre otros. Por su parte, Felipe Velázquez Gutiérrez, secretario de Desarrollo Urbano y Obra Pública, detalló que el avance del mejoramiento de la imagen urbana supera el 70 por ciento. (Marco A. Mirón, digital)

<http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n3205562.htm>

EL SOL DE PUEBLA

- **Rechaza alcalde presiones de vendedores ambulantes para dejarlos vender en CH**

El presidente municipal, Eduardo Rivera Pérez, descartó que vaya a ceder a presiones de grupos de vendedores ambulantes para ocupar las calles del primer cuadro de la ciudad, toda vez que son patrimonio público y no privado. Declaró que su administración se basa en aplicar la ley pero a la vez en establecer negociaciones a efecto de autorizar espacios públicos, pero sin representar una competencia desleal al comercio establecido. "Los comerciantes no pueden ostentarse como propietarios de esos espacios públicos, si requieren ejercer su actividad comercial es bajo supervisión estricta de la Secretaría de Gobernación -Municipal", explicó en entrevista posterior a realizar recorrido de supervisión de las obras del Corredor Turístico Paseo Bravo Catedral. (Marco A. Mirón, digital)

<http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n3205569.htm>

MILENIO

MILENIO

- **Corredor Catedral-Paseo Bravo quedará listo en diciembre**

A más tardar la primera quincena de diciembre estarán listas las obras de embellecimiento del corredor turístico Catedral-Paseo Bravo, toda vez que cuentan con un avance del 90 por ciento, informó el alcalde Eduardo Rivera Pérez, tras realizar un recorrido por la zona con el nuevo sistema de transporte de bicicleta denominado Smartbike. En compañía del secretario de Gestión Urbana y Obras Públicas, Felipe Velázquez Gutiérrez, el alcalde recordó que la obra beneficiará a más de 37 mil habitantes y espera que se concluya en el mes de diciembre, a fin de que los poblanos puedan admirar los atractivos de la ciudad durante la época navideña. (Elvia García)

http://www.milenio.com/region/Corredor-Catedral-Paseo-Bravo-querara-diciembre_0_197980250.html



E-CONSULTA

- **Entrega la Comuna el Premio Municipal del Deporte**

El ayuntamiento de Puebla entregó el Premio Municipal del Deporte en las disciplinas de patinaje sobre hielo, Karate Do, atletismo, tiro con arco y básquetbol. Entre ellos, destacó el reconocimiento otorgado al instructor del recientemente galardonado equipo infantil de baloncesto "Las Bayonetas de Puebla", Héctor Eugenio García Bayón. Durante el acto, el presidente municipal Eduardo Rivera Pérez aseguró que Puebla hoy es mejor en materia deportiva por la infraestructura construida ex profeso durante su gestión. Dentro de las obras en el rubro realizadas durante el actual gobierno municipal, destacó la construcción de la ciclovia en las calles del primer cuadro del Centro Histórico, que permite a las familias recorrer en bicicleta esa zona de la ciudad. (Patricia Méndez)

<http://e-consulta.com/nota/2013-11-26/ciudad/entrega-la-comuna-el-premio-municipal-del-deporte>



PUEBLA ON LINE

- **Edil de Puebla supervisa obras en el Centro Histórico; inversión de 47.1 mdp**

Eduardo Rivera Pérez, Presidente Municipal de Puebla, encabezó el recorrido de supervisión de obras que se están realizando en el Centro Histórico, las cuales beneficiarán a más de 37 mil habitantes del municipio. "Estamos trabajando en la intervención del área de la Catedral al Paseo Bravo, donde se trabaja en la iluminación artística, cambio de lajas y arreglo de fachadas, entre otros aspectos", afirmó el Edil. De igual modo refirió que los trabajos estarán terminando en próximas semanas, a fin de que los habitantes del municipio y turistas puedan disfrutar de los atractivos de la ciudad durante las épocas decembrinas. Rivera Pérez apuntó que dentro de los edificios que se van a iluminar se encuentran los Templos de La Concordia, San Joaquín, Santa Inés, La Santísima Trinidad, La

Inmaculada Concepción, entre otros monumentos e iglesias dentro del polígono, mismos que ya presentan un avance de más del 60 por ciento. (Puebla On Line)

http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=46753:edil-de-puebla-supervisa-obras-en-el-centro-hist%C3%B3rico-inversi%C3%B3n-de-471-mdp&Itemid=125

PUEBLA ON LINE

- **Entregan Premio Municipal del Deporte 2013**

El Presidente Municipal de Puebla, Eduardo Rivera Pérez, entregó el Premio Municipal del Deporte, reconociendo a entrenadores y deportistas poblanos que a lo largo del año han sobresalido en las diferentes disciplinas deportivas a lo largo del año. El Edil capitalino, destacó que el talento demostrado por parte de los deportistas es un parte del éxito obtenido, subrayando que el trabajo y el esfuerzo representan el complemento para el triunfo de los mismos. "Para el Gobierno Municipal, esta ceremonia es una de las más importantes, por lo que agradezco a los familiares la compañía, con sacrificio, disposición y amor, a sus hijos e hijas, en esta hermosa tarea de ser buenos deportistas", añadió.. (Puebla On Line)

http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=46751:entregan-premio-municipal-del-deporte-2013&Itemid=125

RETO diario

RETO DIARIO

- **Entregan en ayuntamiento el Premio Municipal del Deporte 2013**

El alcalde de Puebla, Eduardo Rivera Pérez, entregó el Premio Municipal del Deporte a entrenadores y deportistas que sobresalieron en diferentes disciplinas durante 2013. Durante el acto, realizado en el Salón del Cabildo del Palacio Municipal, Rivera Pérez, indicó que con el objetivo de impulsar el deporte se han ejecutado diversas acciones, como la instalación de 40 gimnasios al aire libre, dos albercas semiolímpicas, la Carrera de la Juventud con Valores y el Campeonato Mundial de Taekwondo. Pidió a los galardonados continuar con las actividades que desempeñan, pues abonan a construir un mejor futuro. (Dulce Gómez)

<http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?id=55193&-Noticias-Puebla-En-Segundo-Entregan-en-ayuntamiento-el-Premio-Municipal-del-Deporte-2013>

NG PUEBLA

NG PUEBLA

- **Entrega Rivera Premio Municipal del Deporte 2013**

El presidente municipal, Eduardo Rivera Pérez, entregó el premio "Municipal del Deporte 2013" a cuatro entrenadores destacados en diferentes disciplinas y cuatro atletas, algunos ellos con capacidades diferentes. El edil apuntó que Puebla es mejor hoy en las condiciones deportivas en que practican varias disciplinas en más de 40 puntos de la capital. "Puebla ha logrado impulsar el deporte a través de actividades como la Carrera de Valores, con la participación de más de 20 corredores, por primera vez se realizó el campeonato de TaeKwndo con la participación de 140 países". José Raymundo Cortés Mendoza, entrenador destacado, Ramón Camacho Aquino, entrenador con discapacidad, Héctor Eugenio García como mejor entrenador, fueron los reconocidos por el edil, entre otros. (Aurelia Navarro Niño)

<http://www.ngpuebla.com/nota-entrega-rivera-premio-municipal-del-deporte-2013-66491.html#.UpXGtuWv5KY>

INFORMACIÓN DEL GABINETE

Síntesis

SINTESIS

- **Abastecen agua en San Pablo Xochimehuacan**

Tras el desabasto de agua en la junta auxiliar San Pablo Xochimehuacan durante aproximadamente dos meses, el secretario de Gobernación Municipal, Eduardo Alcántara Montiel, afirmó que el pasado fin de semana inició el abastecimiento del vital líquido a la cabecera municipal, mientras que ayer se comenzaron a cubrir otras colonias. El funcionario dijo que si bien, el suministro de agua en la capital y sus juntas auxiliares es obligación y facultad del Soapap, en el trienio de Enrique Doger se decidió entregar esta facultad a algunos comités ciudadanos,

situación que genera problemas. 'En San Pablo el comité dimitió. El viernes se pagó el agua respectiva, a partir de las 12:00 horas empezó a caer el agua en diferentes tramos en la cabecera de la junta, la colonia La Candelaria y hemos cubierto toda la cabecera. Una vez que sea reconectada toda la energía se estará surtiendo en Benito Juárez, La Cantera, Rosas del Tepeyac, entre otras colonias'. (Verónica de la Luz)

<http://sintesis.mx/articulos/72158/abastecen-agua-en-san-pablo-xochimehuacan/puebla>



PERIODICO DIGITAL

- **Podrían intervenir 130 inmuebles por deplorable condición en el Centro Histórico: INAH**

En junio de 2014 cualquiera de los tres niveles de gobierno estará en posibilidades de expropiar o intervenir cerca de 130 inmuebles localizados en el Centro Histórico de Puebla que por su deplorable condición material corren el riesgo de colapsar en cualquier instante, reveló Sergio Vergara, perito del Instituto Nacional de Antropología e Historia (INAH). Explicó que hace un mes comenzó la distribución de comunicados a los propietarios, con apoyo de Protección Civil municipal, para informarles que deben corregir el daño estructural, ya que de lo contrario en menos de un lustro "esos edificios estarían en el suelo", dijo que la fecha fatal para hacerlo es el mes de junio del próximo año. (Abel Martínez)

<http://periodicodigital.com.mx/notas/podrian-intervenir-130-inmuebles-por-deplorable-condicion-en-el-centro-historico-inah#.UpVFreWv5KY>

NG PUEBLA

NG PUEBLA

- **Puebla tiene 200 inmuebles privados en ruina total: INAH**

La ciudad de Puebla tiene alrededor de 200 inmuebles privados que están en ruina total, por ello urge que sean intervenidos para mejorar sus condiciones, ya que de lo contrario en seis años terminarán por demolerse por sí mismos, advirtió el perito del Instituto Nacional de Antropología e Historia (INAH) Sergio Vergara Berdejo. Gran parte de los edificios se ubican sobre la periferia del Hospital San José, donde hay cinco edificios, pero los propietarios se niegan a restaurar las casas pese a estar advertidos por el INAH. Pese a esta situación, Vergara Berdejo aclaró que no está en riesgo el nombramiento de Puebla Patrimonio de la Humanidad, porque esta ciudad se ubica a nivel mundial en quinto lugar en destinar mayor recurso a la recuperación de edificios históricos. (Aurelia Navarro Niño)

<http://www.ngpuebla.com/nota-puebla-tiene-200-inmuebles-privados-en-ruina-total-inah-66492.html#.UpXGK-Wv5KY>

INFORMACION PUEBLA CIUDAD

El Sol de Puebla

EL SOL DE PUEBLA

- **Tiene Congreso elementos técnicos para tomar decisión en conflicto territorial**

El Congreso estatal ya dispone de todos los elementos técnicos necesarios para emitir una resolución en el conflicto territorial vivido entre los municipios de Puebla y de San Andrés Cholula, explicó en entrevista la diputada Josefina Buxadé Castelán, quien añadió que en la actualidad se estaba estudiando dichos elementos. Después de que el pasado 20 de noviembre las universidades asesoras entregaron al Congreso estatal los resultados de las investigaciones realizadas tal y como estaba estipulado, los diputados trabajan ahora en el estudio de estas cuestiones técnicas como la ubicación de las banquetas y camellones entre ambos municipios. (Carolina Vega, digital)

<http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n3205604.htm>

CAMBIO

CAMBIO

- **También avanza perfil del C2 de Tony Gali**

El segundo círculo de Antonio Gali Fayad en el Ayuntamiento de Puebla ha sido definido y está encabezada por Pedro Ocejo Tarno, actual secretario de Desarrollo Económico y Turismo en el municipio, quien se perfila para repetir por tercera ocasión consecutiva en la administración, aunque ahora se hará cargo de un organismo que

concentrará Turismo, Arte y Cultura. También destacan el perredista Miguel Ángel de la Rosa Esparza, el panista Pedro Gutiérrez Varela y el empresario Rubén Sánchez Robledo, quienes tuvieron participación en la campaña rumbo a la alcaldía y durante el proceso de entrega-recepción. Fuentes del equipo tonygalicista consultadas por CAMBIO, detallaron que habrá una reingeniería en la administración municipal, pues habrá separación de secretarías. Tal es el caso del área de Desarrollo Económico y Turismo, de la cual ya se analiza tener dos dependencias, una encargada de la actividad económica y otra de la turística. (Redacción)

<http://www.diariocambio.com.mx/2013/secciones/zoon-politikon/item/36802-tambien-avanza-perfil-del-c2-de-tony-gali>

CAMBIO

- **En plena definición de nuevos límites, San Andrés se quedará sin alcalde**

En la recta final por la nueva delimitación de Puebla y San Andrés Cholula, el municipio sanandreseño se quedará sin alcalde toda vez que los regidores solicitarán formalmente al Congreso local la destitución de Andrés Coyotl Coyotl, por actos de corrupción, nepotismo y nombramientos ilegales. Fuentes del Ayuntamiento de San Andrés revelaron a CAMBIO que hoy al medio día los regidores se presentarán ante el Congreso local para hacer la solicitud respectiva, derivada de los malos manejos de la comuna. Los regidores acusarán a Coyotl Coyotl por los delitos de nepotismo, ya que una de sus hermanas fue contratada en el DIF Municipal, además de que dos hermanas de su esposa, Jesuil Mendoza López, fueron designadas como directoras de área en el Ayuntamiento. (Redacción)

<http://www.diariocambio.com.mx/2013/secciones/zoon-politikon/item/36795-en-plena-definicion-de-nuevos-limites-san-andres-se-quedara-sin-alcalde>



E-CONSULTA

- **Llega a su fin el Festival Internacional de Teatro Héctor Azar**

El festival internacional de Teatro Puebla "Héctor Azar" 2013 llega a su fin este día martes 26 de Noviembre. En su tercera edición, el espectacular festival de Teatro "Héctor Azar" reunió a artistas y compañías teatrales de todo el mundo, dejando satisfecho al público poblano e internacional. Grandes obras como: Circus Spectacle de Canadá, Blank Page Iluminated Chronicles de Francia, Las aventuras de Fausto de República Checa y Elevate de Australia, entre otras, maquearon de creatividad, arte y catarsis a una ciudad de Puebla, que ya está esperando la siguiente edición del FITHA El Festival llegará a su fin el día de hoy, la cita se dará en las instalaciones del Auditorio S.21 a las 18:15 horas, en donde se presentara una alfombra roja y la entrega de los reconocimientos al mérito escénico, concluyendo con la presentación de la obra "Flip fabrique" de Canadá. (Ricardo Loranca y Campos)

<http://e-consulta.com/nota/2013-11-26/cultura/llega-su-fin-el-festival-internacional-de-teatro-hector-azar>



CONTRAPARTE INFORMATIVA

- **Edil de San Andrés es corrupto: regidores**

Regidores del Municipio de San Andrés Cholula acusaron al presidente municipal interino Andrés Coyoatl Coyoatl, de realizar actos autoritarios que ponen en riesgo la gobernabilidad de los habitantes de este lugar. En conferencia de prensa, los regidores denunciaron que desde su llegada tras la salida de Miguel Ángel Huepa, inició con una serie de despidos injustificados con el único fin de beneficiar a familiares y amigos, sin importar que cuenten con la experiencia necesaria para estos puestos. "Tenemos el ejemplo del nuevo Tesorero impuesto por Andrés Coyoatl; se trata de Francisco Mendoza Alvear, quien es investigado por los delitos de fraude, falsificación de documentos, abuso de confianza y peculado tras su paso en el municipio de Izucar de Matamoros, según consta en la averiguación previa 116/2010/ANTIC, además de la familiaridad con el actual edil", dijeron. (Angélica Patiño)

<http://contraparte.mx/edil-de-san-andres-es-corrupto-regidores/>

CONTRAPARTE INFORMATIVA

- **Analizan leyes de ingresos de Puebla y San Andrés Cholula; incluyen 36 colonias en disputa**

La Comisión de Hacienda del Congreso del estado inició con la revisión de las leyes de ingresos de Puebla y San Andrés Cholula; sin embargo, se aprobará hasta que haya un acuerdo en cuanto a la delimitación territorial, confirmó el presidente Lauro Sánchez López. En entrevista, el diputado local del PRI confirmó que los dos municipios que se encuentran en disputa por el cobro de los impuestos en las 32 colonias, ya entregaron sus iniciativas de ley de ingresos, donde -como se esperaba-, ambas integran las mismas colonias. Sin embargo, el

legislador advirtió que a pesar de que cumplen con la normativa en general, esperarán a que la Comisión de Gobernación defina la situación territorial con la intención de aprobarlas. (Angélica Patiño Guevara)

<http://contraparte.mx/analizan-leyes-de-ingresos-de-puebla-y-san-andres-cholula-incluyen-36-colonias-en-disputa/>



PUEBLA ON LINE

- **Culmina Festival Internacional de Teatro Héctor Azar**

Puebla se mantiene la vanguardia en el impulso al teatro, señaló el gobernador Rafael Moreno Valle al clausurar la Tercera Edición del Festival Internacional Héctor Azar, el cual busca institucionalizar como uno de los eventos culturales más importantes en su ámbito. Un reconocimiento a todos los artistas que hoy fueron galardonados, a todos los que hacen posible el teatro que disfrutamos los poblanos y a todos los mexicanos que han dedicado su vida, su esfuerzo y su creatividad a generar eventos memorables, les dijo Moreno Valle a actores y actrices reconocidos con la preseña Héctor Azar al Mérito Escénico. Después de 12 días de intensa actividad artística en Puebla, el Festival Internacional de Teatro Héctor Azar 2013 (Puebla On Line)

http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=46772:culmina-festival-internacional-de-teatro-h%C3%A9ctor-azar&Itemid=126

TEASSERS DEL H. AYUNTAMIENTO



Javier López Díaz

Inicia: 5:30 AM / 89.3 FM y 1090 AM

- La Presencia de Liliana Ortiz de Rivera Presidenta del DIF Municipal de Puebla que explica ante la UNISEF en Madrid los programas de éxito de Puebla como ciudad amiga de los niños.
- Clausuran la mueblería D` europe por violar derechos de consumidores.
- Inicia la clausura del Festival Internacional de Puebla una clausura majestuosa.



Fernando Canales

Inicia: 5:50 AM / 92.5 FM

- El ayuntamiento de Puebla no cederá al ultimátum de los informales informa el alcalde Eduardo Rivera.
- Un tema muy interesante estuvo Ernesto López Portillo Vargas es especialista en temas de seguridad y dijo ayer en Puebla que los sistemas de recompensas no funcionan en las corporaciones de seguridad para combatir la delincuencia.
- Para vigilar los centros religiosos del centro histórico el gobierno del estado, el municipal y el INAH van a estar cámaras de vigilancia.
- Ediles auxiliares de Puebla colocan mantas en las presidencias de las juntas auxiliares rechazando la iniciativa del Congreso sobre juntas auxiliares.



Carlos Martín Huerta

Inicia: 6:00 AM / 103.3 FM

- Los ambulantes planean algunos bloqueos para presionar a la autoridad, dicen que ellos tienen que vender y que el centro es suyo y lo harán sin ningún recato y están las amenazas para invadir las calles en esta temporada de navidad, el presidente municipal dice que no, dice aquí no van a vender y hacer de las suyas, tranquilos y con tal que están en ese estira y afloja.
- Sobre las casonas del Centro Histórico de mil proyectos que se han presentado para el rescate, únicamente se han concretado 35 es los que dice el INAH.
- En cuanto a la supervisión de obras el presidente estuvo haciendo el recorrido ERP, se acuerda que vino ayer e iba estar de gira por bicicleta, revisando el rescate del Centro Histórico, en el corredor Catedral-Paseo Bravo, el alcalde en bicicleta se veía re chistoso, formalmente vestido y en si bicicleta y así supervisó los trabajos con Felipe Velázquez.



Enrique Montero Ponce

Inicia: 05:30 HRS. / 98.5 FM

- Suicidio 195 y 196 en cuestión de horas se registraron 2 suicidios mas en la capital Poblana un hombre se ahorco en un Hotel del Centro Histórico y la mujer se realizo cortaduras con un cutter en su domicilio ubicado en la colonia Reforma Agua Azul.
- La calles no son de los ambulantes les advierte el alcalde Eduardo Rivera Pérez ofrece dialogo y la ley a quienes protestan incluidos los vecinos del fraccionamiento Valle Dorado.
- Clausura la Procuraduría General de Consumidor 2 establecimientos de la mueblería D`europe por incumplimiento en las fechas de entrega y mal estado en los muebles.
- Habitantes de San Francisco Totimihuacan insisten en que el Congreso debe restituir esta demarcación como Municipio.



Iván Mercado

Inicia: 6:00 AM / 94.9 FM

- Puebla se mantiene la vanguardia en el impulso al teatro, señaló el gobernador Rafael Moreno Valle al clausurar la Tercera Edición del Festival Internacional Héctor Azar, el cual busca institucionalizar como uno de los eventos culturales más importantes en su ámbito.
- El regidor Pedro Gutiérrez se pronunció a favor de que se implemente el mando único en el municipio de Puebla, ya que se debe revisar este tipo de temas. Aunado a lo anterior dijo que el próximo gobierno municipal de Puebla deberá comenzar a revisar, ya que la seguridad pública no puede separarse de este tipo de temas.
- El presidente municipal de Puebla, Eduardo Rivera Pérez, entregó el Premio Municipal del Deporte 2013 entrenadores y deportistas poblanos que a lo largo del año han sobresalido en las diferentes disciplinas deportivas a lo largo del año.



ABC Radio

Leticia Montagner

Inicia: 6:00 AM / 1280 AM

- En el segundo día de protesta, todos los regidores y el síndico de San Andrés Cholula indico que van oficialmente por la destitución del alcalde Andrés Coyotl, ya que presentarán hoy la demanda correspondiente ante el Congreso local para que dicho organismo avale dicha petición.
- El presidente Eduardo Rivera descartó que su gobierno se deje presionar por grupos de ambulantes para dejarlos vender en el primer cuadro de la ciudad, toda vez que subrayó que las calles con patrimonio público y no privado.
- En dos semanas serán concluidos los trabajos de mejoramiento de la imagen urbana del corredor Fuertes-Catedral que tuvo una inversión de 47 millones de pesos, dijo el presidente municipal, Eduardo Rivera.
- Colonos del fraccionamiento La Calera acusaron a funcionarios de la Secretaría de Desarrollo Urbano y Obra Pública por respaldar a vecinos, esto en el cobro de cuotas para pavimentar calles y realizar la colocación de plumas y rejillas para el paso de automovilistas.
- Hay elementos suficientes para resolver el tema limítrofe, el Congreso estatal ya tiene sobre la mesa todos los elementos técnicos necesarios para emitir una resolución ante el conflicto territorial entre Puebla y San Andrés Cholula, esto lo dio a conocer la presidenta de la comisión de gobernación y asuntos constitucionales, Josefina Buxade.
- Ni el mando único y las recompensas son estrategias útiles para la prevención del delito y combate a la delincuencia, ya que no promueven la solución del problema entre las partes, esto lo aseguró el director del Instituto para la Seguridad y la Democracia, Ernesto López.
- Acuden 200 mil personas al festival de teatro Héctor Azar con la participación de 775 artistas en diferentes actividades. El festival internacional logró que la capital este a la vanguardia en materia de teatro y dicho festival fue clausurado por el ejecutivo estatal.

**Patricia Estrada****Inicia: 6:30 AM / 102.1 FM****VERTICE 102.1 FM**

- El Instituto Nacional de Antropología e Historia inició procedimiento para expropiar 130 casonas en riesgo que se ubican en el Centro Histórico de Puebla.
- Cinco presidentes auxiliares apoyan petición para que Totimehuacan recupere su identidad como municipio.
- En dos semanas entregarán obras del corredor Paseo Bravo-Catedral.
- Se ha cerrado el 40 por ciento de centro de explotación sexual solo en el Centro de la ciudad de Puebla.
- El presidente municipal Eduardo Rivera, advirtió que no sedera ante amenazas de ambulantes.
- Asegura la Secretaría de Educación Pública que la seguridad en las universidades del estado esta garantizada.
- Aprobará el Congreso hasta el último minuto la ley de ingresos de Puebla por la definición de los límites territoriales con San Andrés Cholula.

**Juan Carlos Valerio y Sandra Ortiz****Inicia: 6:30 AM / Canal Azteca 7**

- Muere la conductora de un auto que terminó entre los árboles del parque Juárez la semana pasada, los golpes que recibió en el accidente le causaron una falla orgánica múltiple.
- Un vehículo se pasa la luz roja del semáforo e impacta a otro en la 23 poniente y la 5 sur, no hubo lesionados tras éste percance.
- El volante y el alcohol son una mezcla peligrosa, hay una forma de lograr de que los jóvenes no expongan su vida al conducir bajo los efectos de las bebidas embriagantes.

**Gabriel Alatraste y carolina Gil****Inicia: 6:30 AM / Canal 3 Televisa Puebla**

- Para vigilar de cerca el actuar del gobierno y los problemas sociales en materia de seguridad es importante para ayudar al avance del combate de la delincuencia, esto en el Foro de Políticas de Prevención del Delito y la Violencia organizando por la Secretaría de Seguridad Pública municipal.
- Desde hace 3 meses los alumnos de la primaria vespertina "Andrés Quintanarro" no tienen maestro y el día de ayer se manifestaron para exigir la presencia de la Secretaría de Educación Pública.

INFORMACION GENERAL DEL ESTADO**El Sol de Puebla****EL SOL DE PUEBLA**

- **Pierde '5 de mayo: Un día de gloria' como Mejor Documental en los premios 'Emmy International'**

'5 de mayo: Un día de gloria', una producción de la cadena Discovery Channel con apoyo del Gobierno del Estado de Puebla, perdió en la categoría Mejor Documental en la edición número 41 de los premios 'Emmy International', celebrada ayer en Nueva York. La ganadora fue '5 broken camaras', una cinta francesa que al igual que México competía contra 'The golden hour' (Nueva Zelanda) y 'My mother, lady Bondong' (Korea del Sur). La presentadora de CNN, Kate Bouldan entregó el premio. '5 broken camaras' ya había sido galardonada por el festival de cine Sundance (2012) en la categoría de Mejor Director para Documental. (Alan A. Luis Diego, digital)

<http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n3205443.htm>

HERALDO

- **Cárdenas y Bartlett encabezarán protestas contra la Ley del Agua**

Los integrantes de la Asamblea Social del Agua advirtieron que en diciembre y enero se agudizarán las movilizaciones, debido a que ni el Congreso del Estado ni el Gobierno del Estado a cargo de Rafael Moreno Valle, quieren derogar la Ley de Agua y Saneamiento. En conferencia de prensa, Ricardo Jiménez Ávila de la Asamblea Social del Agua, explicó que las organizaciones civiles emprenderán acciones en contra de la Ley de Agua y Saneamiento, propuesta por el Gobernador Rafael Moreno Valle y avalada por la mayoría de los Diputados locales, y detalló que a partir del 8, 9, 10, 15 de diciembre se realizarán una serie de movilizaciones. La idea es concluir estas manifestaciones el 15 de enero, fecha que se llevará a cabo el tercer informe del ejecutivo estatal; está lucha será abanderada por el Ingeniero Cuauhtémoc Cárdenas y Manuel Bartlett. (Alejandra Corona Flores)

<http://www.heraldodepuebla.com.mx/2013-11-27/portada/cardenas-y-bartlett-encabezaran-protestas-contra-la-ley-del-agua>

HERALDO

- **Mentirosos, los Diputados y el Gobernador Moreno Valle**

Mientras que en la capital poblana se edifican obras costosas y maratónicas, los habitantes de la junta auxiliar de Ayoxuxtla de Zapata solicitan que ya no acudan los funcionarios estatales a prometer obras que no cumplirán, pues la gente ya está cansada de tanto engaño. En conferencia de medios, el Presidente Auxiliar de dicha demarcación perteneciente al municipio de Huehuetlán el Chico, Eutiquio Gutiérrez, lamentó que el gobierno estatal no cumpla sus promesas. Explicó que cada vez que se acerca el 10 de abril o el 28 de noviembre –fecha en que se firmó el Plan de Ayala- funcionarios del gobierno llegan a la junta auxiliar a prometerles obras, mismas que inician pero que tardan más de dos años en concluir. Y es que dijo que durante el primer año de gobierno de Rafael Moreno Valle Rosas, los visitaron unos Ingenieros quienes le dijeron que se construiría la primera etapa de la red de drenaje, misma que tardaron dos años en terminarla. (Mayra Apan)

<http://www.heraldodepuebla.com.mx/2013-11-27/portada/mentirosos-los-diputados-y-el-gobernador-moreno-valle>

Síntesis

SINTESIS

- **El domain marketing llega a las pymes poblanas**

El número de compradores en Internet crece por miles cada día. Más de 1.000 millones de e-compradores dejan al año más de 400.000 millones de dólares según emarketer. Y muchas pymes están utilizando dominios Premium para acceder a estos millones de compradores dispersos por todo el mundo. Las empresas poblanas y mexicanas tienen esta oportunidad, aunque aún lo utilizan poco. Igor Galo En España una pyme compró el dominio www.jamondepatanegra.com, y ahora comenzó a exportar por valor de cientos de miles de euros sus productos a toda Europa. En Honduras, lo mismo que hace www.cafehonduras.com, de Cafés Welchez, que a través de la Red envió pedidos a los Estados Unidos. Y en China una empresa utiliza el excelente dominio dealextrême.com para venta ofertas electrónica todo el mundo. En ambos casos, pensar en un dominio o dirección de Internet atractivo al consumidor local e internacional ha sido clave para promocionarse en Internet y lograr nuevos clientes. (Redacción)

<http://sintesis.mx/articulos/72167/el-domain-marketing-llega-a-las-pymes-poblanas/puebla>

SINTESIS

- **Regulariza Procuraduría Agraria ejidos del Estado**

Con un avance del 93 por ciento en la regularización de los ejidos del Estado, la Procuraduría Agraria da certeza jurídica a los mismos y protege los legítimos intereses de la gente - objetivo del Presidente de la República, Enrique Peña Nieto- con la implementación del programa gratuito Fondo de Apoyo para Núcleos Agrarios sin Regularizar (Fonar), señaló Isabel Merlo Talavera, Delegada Federal en Puebla. Es importante detallar que de los 1,202 Núcleos Agrarios del Estado de Puebla, 1,105 se encuentran regularizados, en tanto que, de los 98 restantes la Delegación Puebla atiende 14 a través del FANAR, de estos últimos, seis estarán regularizados en el mes de diciembre; con ello se ha alcanzado el 93 por ciento regularizado en la Entidad y se trabaja para llegar al 100 por ciento. (Redacción)

<http://sintesis.mx/articulos/72166/regulariza-procuraduria-agraria-ejidos-del-estado-/puebla>

SINTESIS

- **Dignifican desayunadores escolares**

Con el propósito de dignificar los espacios alimentarios en la delegación de Tecamachalco, la Presidenta del Patronato del Sistema Estatal DIF, Martha Erika Alonso de Moreno Valle entregó 30 reequipamientos y 2 equipamientos de desayunadores escolares de nueva creación en los municipios de Tlacotepec de Benito Juárez y Tochtepec, con una inversión superior a los 850 mil pesos, que beneficiará a 6 mil 102 menores de nivel preescolar, primaria, secundaria y telesecundaria de diferentes escuelas. Alonso de Moreno Valle precisó que el equipo proporcionado es de primera calidad, por lo que exhortó a los comités de padres de familia a cuidarlo y hacer buen uso de él. (Redacción)

<http://sintesis.mx/articulos/72164/dignifican-desayunadores-escolares/puebla>

SINTESIS

- **Realizan foro "Diálogo para la Igualdad"**

En el foro "Diálogo para la Igualdad", autoridades y especialistas se pronunciaron por continuar con las reformas legales que garanticen igualdad entre hombres y mujeres. La representante del Instituto Nacional de las Mujeres, Paula Soto Maldonado, destacó la labor del organismo en Puebla para integrar la agenda 2014-2017 con equidad de género. Detalló que el documento que se elabore en el estado tendrá que incluir los rubros como; igualdad entre hombres y mujeres, prevención, atención y erradicación de la violencia; promoción de la mujer en la vida laboral y pago del trabajo no remunerado. Al respecto, la titular del Instituto Poblano Mujer (IPM), Verónica Sobrado Rodríguez, aseguró que en lo que resta de la administración estatal se avanzará en la reorientación de las políticas públicas a favor de la mujer. (Claudia Aguilar)

<http://sintesis.mx/articulos/72159/realizan-foro-dialogo-para-la-igualdad/puebla>

Intolerancia

INTOLERANCIA

- **Contra la pared pone la justicia federal a la CAIP**

En un hecho sin precedente, la Comisión de Acceso a la Información Pública (CAIP) perdió un amparo ante la justicia federal y ahora tendrá que corregir una resolución de un recurso de revisión y reconsiderar la negativa para que conozca el número de despedidos de dependencias descentralizadas. Éste es el primer paso para poner fin a un largo camino de más de 15 meses en que Intolerancia Diario enfrentó opacidad no sólo de autoridades estatales, sino del mismo órgano garante de la transparencia en Puebla. Con el apoyo del Centro Ciudadano de Transparencia AC, encabezado por Juan Bosco Rosillo Martínez, se interpuso un amparo ante la justicia federal para echar abajo un sobreseimiento de CAIP, el cual finalmente fue ganado tras ocho meses de juicio. (Jorge Castillo)

http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=115085

INTOLERANCIA

- **Jaloneo en el Congreso por comparecencia de Magaña**

Los diputados del PRI y del PAN chocaron en sus posturas referentes a la comparecencia del comisionado de la Comisión de Acceso a la Información Pública. El priista Gerardo Mejía Ramírez advirtió que no se pide que cambien la resolución en torno a que no se transparente la compra de los helicópteros, pero tienen que explicar los motivos; en tanto, la legisladora Josefina Buxadé Castelán defendió su voto para que no comparezca. Gerardo Mejía comentó que en la sesión de la Comisión de Acceso a la Información celebrada la semana pasada, donde se analizó la comparecencia de González Magaña, ante la petición de la organización Actívate por Puebla, dijo que en ningún momento se iba a pedir que se cambiara la resolución. Advirtió que a los titulares de los órganos autónomos el Congreso del estado sí tiene facultades para llamarlos a comparecer y que expliquen algunas acciones que realizan, como el hecho de haber dado "carpetazo" a la petición de conocer las facturas por la compras de los helicópteros Augusta por parte del gobierno del estado. (Francisco Sánchez)

http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=115084

INTOLERANCIA

- **Ordena el TEE recuento en Venustiano Carranza**

Luego de la "filtración" de un borrador referente al proceso del municipio de Venustiano Carranza, los magistrados del Tribunal Electoral del Estado de Puebla (TEEP) aprobaron por unanimidad ordenar al Consejo General de Instituto Electoral del Estado (IEE) realizar un cómputo supletorio de la elección a presidente municipal. La determinación tomada en la sesión del 26 de noviembre por los magistrados deja sin efecto el resultado de la jornada comicial del 7 de julio, la elegibilidad y constancia de mayoría de la planilla postulada por la coalición 5 de Mayo, que encabeza Rafael Valencia Ávila. Tras la denuncia que presentó Bruno García Rodríguez, ex candidato de

Puebla Unida, contra Rafael Valencia Ávila, abanderado de la coalición 5 de Mayo, por la “filtración” de una copia del fallo de la sentencia a cargo del magistrado Ricardo Adrián Rodríguez Perdomo, en la cual se le ratificaba el triunfo del PRI-PVEM, la resolución salió contraria a lo que se aseguraba. (Francisco Sánchez)

http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=115082

INTOLERANCIA

- **Clausuran Tesorería de San Andrés Cholula**

Antes de clausurar y soldar las puertas de la Tesorería municipal, ante las sospechas de desvío de recursos públicos, los regidores de San Andrés Cholula solicitaron formalmente al Congreso del estado la inhabilitación del presidente suplente Andrés Cóyotl Cóyotl. Todos los integrantes del Cabildo solicitaron también la intervención de la Secretaría General de Gobierno para mantener la gobernabilidad en el municipio, además de una revisión a las finanzas del ayuntamiento por parte de la Contraloría estatal y la Auditoría Superior del Estado de Puebla. Al manifestar su total rompimiento con el alcalde sustituto, los integrantes del cuerpo edilicio sugirieron que “los berrinches” de Andrés Cóyotl Cóyotl tienen la intención verdadera de levantar una cortina de humo sobre temas más importantes, como la pugna territorial que sostiene este municipio con la capital del estado. (Myrna Rojas)

http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=115080

INTOLERANCIA

- **Evade responsabilidades el SOAPAP**

A unos meses de ingresar en las filas de la iniciativa privada, los problemas legales con constructoras, retraso en pagos y retrasos en ejecución de obras que tiene el Sistema Operador de Agua Potable y Alcantarillado de Puebla (SOAPAP) mantienen inmersos a los poblanos en conflictos viales, escasez de agua, calles dañadas y hasta afectaciones económicas. Esto ha causado que, lejos de ser una dependencia en beneficio de los ciudadanos, sea más bien una carga para ellos. Las obras que se ejecutan en diversas calles de la capital para el cambio de drenaje están poniendo en jaque a los ciudadanos. Por ejemplo, en la colonia La Paz, en calles como 3 Poniente, 2 Poniente, 4 Poniente, 29 Sur y Reforma Sur; en Volcanes y Chulavista las obras del SOAPAP han comenzado a afectar a miles de vecinos de la zona. (Alejandro Camacho)

http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=115095

CAMBIO

CAMBIO

- **Puebla y Oaxaca intercambiarían a sus ex gobers, Precioso y Horroroso, como delegados del PRI**

El controvertido ex gobernador de Oaxaca, Ulises Ruiz Ortiz podría convertirse en el relevo de Fernando Moreno Peña como nuevo delegado del Comité Ejecutivo Nacional (CEN) del PRI en Puebla; en el intercambio el “Góber precioso”, Mario Marín Torres, sería enviado al estado sureño para fungir el mismo cargo. En su columna “El Astillero”, publicada ayer en La Jornada, el periodista Julio Hernández López avisa sobre la reactivación política de Marín y Ruiz como delegados de la dirigencia nacional para operar las elecciones federales intermedias de 2015. En su texto, Hernández López asegura que las designaciones de los ex gobernadores de Puebla y Oaxaca serían ordenadas directamente por el presidente Enrique Peña Nieto, como parte de una negociación al interior del tricolor, ya que fueron de los principales apoyos en los meses previos a la campaña presidencial de 2012. (Gerardo Ruiz)

<http://www.diariocambio.com.mx/2013/secciones/zoon-politikon/item/36782-puebla-y-oaxaca-intercambiarian-a-sus-ex-gobers-precioso-y-horroroso-como-delegados-del-pri>

CAMBIO

- **Curul del diputado que murió en borrachazo queda vacante**

Con la muerte de Ramón Felipe López Campos, la bancada del PRI en el Congreso local perdió a su tercer curul de forma oficial; el lugar que ocupaba hasta el lunes el representante del distrito de Izúcar de Matamoros quedará vacante, ya que el oriundo de Huaquechula suplía desde 2012 a Filiberto Guevara González, con lo que la fracción tricolor quedará con 13 integrantes de los 16 que en enero de 2011 rindieron protesta. A un mes y medio de que la LVIII Legislatura finalice su periodo, el 14 de enero de 2014, el Revolucionario Institucional dejará vacante la curul de López Campos, pues de acuerdo con el artículo 20 del Coipeep sólo Guevara González podría regresar a ocupar el lugar, pero ahora se desempeña como diputado federal. Durante las últimas semanas, Ramón López Campos se caracterizó por ser uno de los cuatro diputados que renunciaron de palabra al grupo parlamentario del tricolor en el Congreso del estado, además de exponer frente a los medios de comunicación sus diferencias con el líder estatal Pablo Fernández del Campo, luego de que no se le concedió a su hermano la candidatura a la alcaldía de Huaquechula. (Gerardo Ruiz)

<http://www.diariocambio.com.mx/2013/secciones/zoon-politikon/item/36776-curul-del-diputado-que-murio-en-borrachazo-queda-vacante>

CAMBIO

- **La mafia de Beristáin se subleva vs Germán Sierra**

La mafia de Manuel Beristáin Gómez al interior de la delegación de la Comisión Nacional del Agua (Conagua) en Puebla, organizó un paro de labores como medida de presión ante la apertura de nuevos procesos administrativos y penales a trabajadores que operaron ilegalmente en dicha dependencia y que pertenecían al grupo compacto de Beristáin, quien sigue prófugo de la justicia. De acuerdo a las fuentes consultadas, Héctor Augusto Rizo estaría detrás de la protesta, luego de que fue aprehendido por ser cómplice del ex delegado en el quebranto contra la Federación por casi 9 millones de pesos, aunque recuperó su libertad tras exhibir una póliza de fianza. Ayer, sindicalizados de la Conagua denunciaron presuntos malos tratos por parte del titular, Germán Sierra Sánchez, por lo que exigieron su destitución a través de la toma simbólica de las oficinas que se ubican en Plaza América. (Elvia Cruz)

<http://www.diariocambio.com.mx/2013/secciones/zoon-politikon/item/36762-mafia-de-beristain-presiona-a-delegado-de-la-conagua>

La Jornada de Oriente

LA JORNADA DE ORIENTE

- **Velocidad y posible estado de ebriedad, causa del accidente de López Campos**

El diputado poblano por el distrito de Izúcar de Matamoros, Ramón Felipe López Campos, falleció la noche de este lunes al viajar presuntamente en estado de ebriedad y a alta velocidad. El legislador perteneció hasta hace unas semanas al PRI, instituto del que se separó tras haber votado a favor de la privatización del agua en Puebla, así como a favor de la incursión de la iniciativa privada en el alumbrado público. Los primeros resultados de las investigaciones periciales indicaron que el accidente, donde también perdió la vida uno de sus acompañantes, ocurrió cerca de las 8 de la noche del lunes cuando el legislador regresaba de una fiesta en la capital del estado; se dirigían hacia el municipio de Huaquechula, al sur de la entidad. (Redacción)

<http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2013/11/27/velocidad-y-posible-estado-de-ebriedad-causa-del-accidente-de-lopez-campos/>

LA JORNADA DE ORIENTE

- **Se manifiestan simpatizantes del Partido del Trabajo de San Gabriel Chilac; temen que sea revocado triunfo**

Un centenar de simpatizantes del Partido del Trabajo (PT) del municipio de San Gabriel Chilac se manifestó a las afueras del Tribunal Electoral del estado de Puebla (TEEP), ayer durante la sesión que realizó este organismo, ante el temor de que sea revocada la elección que le da el triunfo a su candidato David Martínez Rojas. El representante de los petistas, José Luis Leyva Machuca, afirmó que la protesta obedeció a que una nueva filtración del TEEP anticipa que los magistrados determinarán repetir la elección de miembros del ayuntamiento la próxima semana. (Javier Puga)

<http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2013/11/27/se-manifiestan-simpatizantes-del-partido-del-trabajo-de-san-gabriel-chilac-temen-que-sea-revocado-triunfo/>

LA JORNADA DE ORIENTE

- **Exige MAS y la Asamblea Estatal del Agua a RMV transparente recursos del SOAPAP**

La Asamblea Estatal del Agua y el Movimiento por la Alternativa Social (MAS) exigieron al gobernador Rafael Moreno Valle Rosas que transparente la administración del Sistema Operador de Agua Potable y Alcantarillado en Puebla (Soapap), que intenta privatizar y entregar a manos de un grupo de empresarios que financiaron su campaña, con el pretexto de que el organismo se encuentra en quiebra. Ricardo Jiménez Ávila, del MAS, señaló que el agua es un derecho constitucional, pero para la gestión morenovallista resulta un "negocio jugoso y rentable" que busca entregar a particulares. (Yadira Llaven)

<http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2013/11/27/exige-mas-y-la-asamblea-estatal-del-agua-a-rmv-transparente-recursos-del-soapap/>

LA JORNADA DE ORIENTE

- **Estamos encabronados, claman campesinos ante la nula inversión al campo**

“Los campesinos estamos encabronados” con el gobernador Rafael Moreno Valle y con su nula política de inversión al agro, que sólo se ha limitado a repartir mototractores “inservibles” y fertilizantes a unos cuantos, reprochó ayer Mario Vélez Merino, líder de la Unión Campesina Democrática (UCD). Al reclamo del dirigente se sumaron Eutiquio Gutiérrez Aragón, presidente auxiliar de Ayoxuxtla, municipio de Huehuetlán El Chico; Margarito Aragón Tapia, presidente de Bienes Comunales; Ezequiel Vergara, presidente del Comisariado Ejidal, y representantes de organizaciones como Ecotuzupán y la Unidad Indígena Totonaca Náhuatl (Unitona). (Redacción)

<http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2013/11/27/estamos-encabronados-claman-campesinos-ante-la-nula-inversion-al-campo/>

MILENIO

MILENIO

- **Anula TEEP triunfo del PRI en Venustiano Carranza**

El Tribunal Electoral del Estado (TEEP) anuló el triunfo de la coalición 5 de Mayo en el municipio de Venustiano Carranza y ordenó del Consejo General del Instituto Electoral del Estado (IEE) realizar un nuevo escrutinio de la elección debido a las anomalías que se registraron durante el cómputo final en el consejo municipal. La resolución de los magistrados se emitió una semana después de que el excandidato de la coalición Puebla Unida a la presidencia municipal de Venustiano Carranza, Bruno García Rodríguez, denunció una presunta filtración del proyecto de la resolución del Tribunal Electoral del Estado (TEEP) que favorece a la coalición 5 de Mayo. (Cirilo Calderón)

http://www.milenio.com/politica/Anula-TEEP-PRI-Venustiano-Carranza_0_197980253.html

MILENIO

- **Volkswagen de Puebla, planta líder en Norteamérica**

La planta Volkswagen de México ubicada en la entidad se mantiene, por su volumen de producción, como el complejo automotriz más grande en Norteamérica, con el ensamble de 456 mil 90 unidades al cierre acumulado de octubre de 2103. La planta ubicada en Cuautlancingo ha ostentado esta primera posición durante todo el 2013, esto a pesar de que su producción acumulada ha disminuido un 12 por ciento en comparación con el volumen del año anterior, debido a los ajustes que se llevan a cabo en sus líneas de producción encaminados a iniciar con la producción del nuevo Golf VII en el primer trimestre del 2014. (Verónica López)

http://www.milenio.com/negocios/Volkswagen-Puebla-planta-lider-Norteamerica_0_197980243.html



E-CONSULTA

- **Reconocen expedición de constancias de no antecedentes en Puebla**

Este día la Procuraduría General de Justicia (PGJ) a través de la participación de la Dirección General de Servicios Periciales, recibió del Instituto de Administración Pública (IAP), el Premio Estatal a las Ideas para Transformar la Administración Pública, con el proyecto denominado “Trámite Simplificado de Expedición de Constancias de No Antecedentes Penales”, el cual fue puesto en marcha para brindar una mejor calidad en el servicio público, generando procesos que agilicen la expedición del documento. En la Segunda edición del Premio Estatal a las Ideas para Transformar la Administración Pública, participaron varias dependencias estatales y municipales en dos categorías, la (A) que corresponde a Proyectos Científicos y la (B) a Prácticas innovadoras. (e-consulta)

<http://e-consulta.com/nota/2013-11-26/seguridad/reconocen-expedicion-de-constancias-de-no-antecedentes-en-puebla>

E-CONSULTA

- **Ordena TEEP nuevo cómputo de la elección en Venustiano Carranza**

Por unanimidad, los magistrados del Tribunal Electoral del Estado de Puebla (TEEP) ordenaron al Consejo General de Instituto Electoral del Estado (IEE) realizar un cómputo supletorio de la elección a presidente municipal de Venustiano Carranza, con lo cual se deja sin efecto el resultado de la jornada comicial del 7 de julio, la elegibilidad

y constancia de mayoría de la planilla postulada por la coalición 5 de Mayo. La determinación de los magistrados se da una semana después de que Bruno García Rodríguez, excandidato de Puebla Unida, denunció que a Rafael Valencia Ávila, abanderado de la coalición 5 de Mayo, le filtraron una copia del fallo de la sentencia a cargo del magistrado Ricardo Adrián Rodríguez Perdomo, en la cual se le ratificaba el triunfo del PRI-PVEM. (María Pineda)
<http://e-consulta.com/nota/2013-11-26/politica/ordena-teep-nuevo-computo-de-la-eleccion-en-venustiano-carranza>



PERIODICO DIGITAL

- **Fortalece RMV red de centros de desarrollo infantil**

Puebla es pionera en implementar políticas públicas a favor de la primera infancia, creando espacios educativos y de salud que fomentan las capacidades del individuo, sostuvo el gobernador Rafael Moreno Valle durante la inauguración del Centro de Desarrollo Infantil (Cendi) de San Martín Texmelucan, que tuvo una inversión total de 17 millones 230 mil pesos. El Cendi inaugurado cuenta con aula maternal, tres aulas kinder, consultorios médico, de nutriología y psicológico, sanitarios, aula de cómputo y laboratorio de usos múltiples entre otras instalaciones, con lo que también se amplía la red de Centros de Desarrollo Infantil que opera en Puebla y otros nueve estados de la República. (Redacción)

http://periodicodigital.com.mx/notas/fortalece_rmv_red_de_centros_de_desarrollo_infantil#.UpVEpOWv5KY

PERIODICO DIGITAL

- **Campaña Estación Cero, por los derechos de los migrantes en Puebla-Tlaxcala**

Organizaciones de la Sociedad Civil (OSC) de Puebla y Tlaxcala sumaron la campaña "Estación Cero", impulsada por el Colectivo Estación Cero, y la campaña "Sin pasaporte ni frontera" de Un Mundo Una Nación, A.C. encargada del albergue para migrantes de Apizaco, Tlaxcala, para visibilizar la vulnerabilidad de los migrantes en sus familiares en la región. Los activistas hacen un llamado tanto al gobierno como a la sociedad en general, medios de comunicación y académicos a unirse a la campaña para exigir que se respeten los derechos de las personas migrantes, cuya situación sigue siendo delicada pues son víctimas de secuestros, extorsiones, asesinatos, tráfico y trata de personas. (María Aranzazú Ayala)

http://periodicodigital.com.mx/notas/campana_estacion_cero_por_los_derechos_de_los_migrantes_en_pueblatla_xcala#.UpVFUuWv5KY

PERIODICO DIGITAL

- **Leyva exige se castigue filtración de resolución del TEEP**

El coordinador del grupo legislativo del Partido Revolucionario Institucional (PRI), Ernesto Leyva Córdova, exigió a los magistrados del Tribunal Electoral del Estado de Puebla (TEEP) castiguen de manera ejemplar la filtración de una resolución y afirmó que este hecho deja "muy mal parado" a este órgano. El diputado local calificó como "un acto irresponsable" de los integrantes del tribunal electoral que uno de los involucrados en la impugnación de la elección en el municipio de Guadalupe Victoria haya obtenido una semana antes "un borrador" de la resolución que emitirían sobre este tema. Comentó que este tipo de situaciones generan una serie de especulaciones e incluso ponen en duda la imparcialidad de las decisiones que ha tomado el TEEP en casos anteriores poniendo en entre dicho la democracia en Puebla. (Julio César Morales)

http://periodicodigital.com.mx/notas/leyva_exige_se_castigue_filtracion_de_resolucion_del_teep#.UpVFheWv5KY



CONTRAPARTE INFORMATIVA

- **Puebla a la vanguardia en materia de educación temprana**

Al participar en la ceremonia inaugural del Tercer Congreso Mundial "Políticas Públicas de Primera Infancia", el gobernador Rafael Moreno Valle subrayó su convicción de que invertir en la primera infancia, es invertir en el mejor futuro de un estado y del país. En presencia de la presidenta del Patronato del Sistema Estatal DIF, Martha Erika Alonso, el mandatario manifestó que atender a la primera infancia, permitirá a las nuevas generaciones desarrollar su máxima capacidad. Previo a realizar la declaratoria inaugural, el presidente de la Red Hemisférica de Parlamentarios, Alberto Anaya Gutiérrez, reconoció el liderazgo de Moreno Valle al situar a Puebla como la primera entidad en contar con la licenciatura en Educación Inicial, incluso antes que el nivel federal. Anaya Gutiérrez resaltó

el trabajo conjunto entre el gobernador del estado y la presidenta del SEDIF por la atención prioritaria que conceden para que la niñez poblana cuente con las mejores oportunidades de desarrollo, a través de la calidad educativa. (Héctor Gómez)

<http://contraparte.mx/puebla-a-la-vanguardia-en-materia-de-educacion-temprana/>

CONTRAPARTE INFORMATIVA

- **Invertir en los niños es invertir en un estado o país: Moreno Valle**

Destinar recursos económicos para apoyar la primera infancia se traduce a invertir en el futuro de un estado o país, consideró el gobernador del Estado, Rafael Moreno Valle Rosas, esto al inaugurar el III Congreso Mundial: Políticas Públicas de Primera Infancia. El mandatario estatal dijo que este congreso es para intercambiar experiencias y atender al pequeño en su etapa de desarrollo. Por su parte, la presidenta del Sistema Estatal de Desarrollo Integral de las Familias (SEDIF), Martha Erika Alonso, explicó que este año se han atendido a 7 mil 235 padres y madres con hijos en edad escolar, en diferentes aspectos como apego, protección, educación y atención en los primeros años de vida. (Maribel Velázquez)

<http://contraparte.mx/invertir-en-los-ninos-es-invertir-en-un-estado-o-pais-moreno-valle/>



PUEBLA ON LINE

- **Regidores de San Andrés Cholula se rebelan contra el edil Andrés Coyotl**

Tras denunciar abusos del edil Andrés Coyotl, los regidores de San Andrés Cholula colocaron sellos de clausura en diversas oficinas del palacio municipal; pidieron la intervención del Ejecutivo y el Congreso para frenar, lo que acusan, es un saqueo a las arcas. Aquí su posición: A LOS MEDIOS DE COMUNICACION: Por medio de la presente, los regidores integrantes del Cabildo Municipal de San Andrés Cholula denunciaremos públicamente los actos autoritarios e irregularidades cometidas por parte del presidente municipal Andrés Coyotl Coyotl, quien desde que asumió el cargo ha tomado decisiones desatinadas que han puesto en entredicho la gobernabilidad en el municipio y la eficiencia en la administración pública. (Puebla On Line)

http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=46773:regidores-de-san-andr%C3%A9s-cholula-se-rebelan-contra-el-edil-andr%C3%A9s-coyotl&Itemid=126

PUEBLA ON LINE

- **Sindicalizados de Conagua en Puebla truenan contra Germán Sierra**

Excelsior informa que un paro de labores en la Dirección General de la Comisión Nacional del Agua (Conagua), iniciaron sus trabajadores sindicalizados con el fin de protestar por el trato irrespetuoso y déspota del titular de la dependencia en esta entidad, Germán Sierra Sánchez, hacia sus afiliados. El secretario general del Sindicato de la Conagua, Mario González Maldonado, explicó que desde la llegada del ex senador Sierra Sánchez, tanto él como la gente que trajo consigo, maltrata a sus compañeros. De acuerdo con el dirigente de la agrupación gremial, esta situación no es exclusiva de Puebla pues también ha sucedido en otras entidades como Oaxaca, donde los servidores públicos creen que su voz es la del mismo presidente Enrique Peña Nieto. (Puebla On Line)

http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=46766:sindicalizados-de-conagua-en-puebla-truenan-contra-germ%C3%A1n-sierra&Itemid=126

PUEBLA ON LINE

- **TEEP desecha predictamen a favor del PRI; ordena nuevo cómputo en Venustiano Carranza**

En medio de un escándalo por la filtración del anteproyecto de dictamen que daba el triunfo al PRI en el municipio de Venustiano Carranza, el Tribunal Electoral del Estado (TEEP) aprobó por unanimidad dejar sin efecto la elección del 7 de julio en ese municipio, de tal manera que ordenó al Instituto Electoral del Estado realizar otra vez el cómputo. El magistrado presidente, Francisco Javier de Unanue y Bretón, afirmó que esta disposición la tomaron ante la "desagradable filtración del anteproyecto". De hecho, ya presentó la denuncia ante la Procuraduría General de Justicia para dar con el responsable de extraer el documento oficial. La semana pasada el ex candidato de Puebla Unida, Bruno García Rodríguez, acusó a su adversario Rafael Valencia de filtrar el anteproyecto del magistrado Ricardo Adrián Rodríguez Perdomo que otorgaba el triunfo a la coalición 5 de Mayo. (Marisol Córdoba)

http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=46738:teep-desecha-predictamen-a-favor-del-pri-ordena-nuevo-c%C3%B3mputo-en-venustiano-carranza&Itemid=127

PUEBLA ON LINE

- **Tras la muerte del diputado López Campos, ¿qué pasará con su curul?**

El coordinador de la bancada en el Congreso de Puebla, Ernesto Leyva Córdoba, lamentó la muerte del diputado local, Ramón Felipe López Campos, por el distrito 10 de Izúcar de Matamoros, quien falleció la noche de este lunes en un accidente automovilístico. Leyva Córdoba, quien se dijo consternado, afirmó que la curul quedará acéfala y es que el difunto era diputado suplente de Filiberto Guevara que dejó el Congreso local para irse a San Lázaro como diputado federal. El líder de la bancada priísta manifestó que buscarán a Guevara, pero duda que vuelva a Puebla por lo que la curul quedaría vacía ya que está a punto de concluir la actual Legislatura. (Marisol Córdoba)

http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=46731:tras-la-muerte-del-diputado-l%C3%B3pez-s%C3%A1nchez-%C2%BFqu%C3%A9-pasar%C3%A1-con-su-curul?&Itemid=127

RETO diario

RETO DIARIO

- **Universidades públicas motor de desarrollo: Gerardo Islas**

Gerardo Islas Maldonado, presidente estatal de Nueva Alianza, se pronunció porque la federación destine más recursos a las Universidades Públicas, para que éstas logren objetivos favorables a los estudiantes y la infraestructura. La mayor inversión debe estar destinada a la educación, impulsar la educación superior es fundamental para el desarrollo de cualquier entidad, por ello es que los recursos que destine la federación deben ser prioritarios para seguir impulsando este rubro. "La educación es un tema prioritario de Nueva Alianza, se debe de buscar mecanismos que fortalezcan este sector para tener un México próspero, destinado al desarrollo". Gerardo Islas apeló a la sensibilidad de las autoridades federales para buscar mayor presupuesto fiscal para el próximo año, para que la universidades públicas sigan contribuyendo al polo de desarrollo económico y social al ser el motor que fortalece al país. (RETO)

<http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?id=55202&-Noticias-Puebla-En-Segundo-Universidades-publicas-motor-de-desarrollo:-Gerardo-Islas>

RETO DIARIO

- **Asiste López Badillo a seminario contra violencia hacia las mujeres**

A fin de conocer experiencias internacionales que puedan abonar a la promoción y defensa de los derechos humanos de las mujeres en la entidad, así como adoptar medidas que fomenten una vida libre de violencia, la Comisión de Derechos Humanos del Estado de Puebla (CDH Puebla) asistió al Seminario internacional promovido por su similar a nivel nacional. El seminario "Una respuesta a la violencia contra las mujeres: La Convención de Belém do Pará" surgió por iniciativa de la Comisión Nacional de los Derechos Humanos (CNDH) al considerar que las condiciones de desigualdad y situaciones de violencia prevalecen, incluso más de un millón 200 mil mujeres mexicanas han estado expuestas a agresiones físicas graves que han puesto su vida en riesgo, según el INEGI. (RETO)

<http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?id=55201&-Noticias-Puebla-En-Segundo-Asiste-Lopez-Badillo-a-seminario-contra-violencia-hacia-las-mujeres>

RETO DIARIO

- **SEDIF invierte más de 850 mil pesos para dignificar desayunadores escolares en Tecamachalco**

Con el propósito de dignificar los espacios alimentarios en la delegación de Tecamachalco, la Presidenta del Patronato del Sistema Estatal DIF, Martha Erika Alonso de Moreno Valle entregó 30 reequipamientos y 2 equipamientos de desayunadores escolares de nueva creación en los municipios de Tlacotepec de Benito Juárez y Tochtepec, con una inversión superior a los 850 mil pesos, que beneficiará a 6 mil 102 menores de nivel preescolar, primaria, secundaria y telesecundaria de diferentes escuelas. (RETO)

<http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?id=55197&-Noticias-Puebla-En-Segundo-SEDIF-invierte-mas-de-850-mil-pesos-para-dignificar-desayunadores-escolares-en-Tecamachalco>

INFORMACION NACIONAL

EL UNIVERSAL.mx

EL UNIVERSAL

- **Congreso fortalece crédito y al IFAI**

La reforma financiera fue aprobada en su última escala ante el pleno del Senado, por una mayoría de 90 votos a

favor, contra 24 de la oposición de izquierda, al cabo de casi tres horas de presentación de posiciones sobre este paquete que fortalece y moderniza al sistema bancario y de prestación de servicios a este sector. Las bancadas del PRI, PAN, PVEM, así como una parte del PRD y Panal sumaron la mayoría. La oposición reunió a parte del PRD, PT y Movimiento Ciudadano, tanto en lo general como en las votaciones de reservas a los 34 ordenamientos y a la creación de la nueva Ley para Regular las Agrupaciones Financieras, que tienen el objetivo de alentar el desarrollo económico. (Juan Arvizu)

<http://www.eluniversal.com.mx/primer-plana/2013/impreso/aprueban-sin-cambio-reforma-financiera-43577.html>

EL UNIVERSAL

- **Senadora de PRD facilitó cita con "Templarios"**

Iris Vianey Mendoza, senadora del PRD, confirmó que fue a ella a quien contactó el grupo de michoacanos que acudieron al Senado el 17 de octubre, y a quienes la senadora del PAN Luisa María Calderón señala como Los Caballeros Templarios. En entrevista, la legisladora por Michoacán dijo que está dispuesta a comparecer ante la PGR. La perredista no acudió a la reunión del 17 de octubre, porque estuvo en la sesión del pleno como secretaria de la Mesa Directiva, pero sobre los señalamientos de Calderón, insistió en que no tiene nada que decir. "No es mi dicho, no tengo nada que decir al respecto", afirmó y aclaró que ella no los invitó, sino que el grupo la buscó. (Ricardo Gómez)

<http://www.eluniversal.com.mx/primer-plana/2013/impreso/senadora-de-prd-facilito-cita-con-8216templarios-8217-43581.html>

EL UNIVERSAL

- **"Niño sicario" se ve como hombre de bien**

Antes de abandonar el Centro de Ejecución de Medidas Privativas de la Libertad (Cempla), Édgar, El Ponchis, trazó la siguiente etapa de su vida. El adolescente de 17 años de edad omite su pasado en la delincuencia, como sicario de una célula de los Beltrán Leyva. Al fin de cuentas, afirma, "yo ya pagué". El llamado "niño sicario" se define como un hombre diferente, que reflexiona, piensa y anhela formar un hogar. En la primera entrevista con un medio de comunicación, el adolescente que saltó a la fama cuando se divulgaron videos en donde torturaba y degollaba a sus adversarios de un cártel distinto y a víctimas de secuestro, habla sobre su enclaustramiento de tres años en el municipio de Miacatlán, ubicado al sur de Morelos. (Justino Miranda)

<http://www.eluniversal.com.mx/primer-plana/2013/impreso/-8220ninio-sicario-8221-se-ve-como-hombre-de-bien-43579.html>

COLUMNAS



(Contracara/Enrique Núñez)

Intolerancia le gana amparo a la CAIP

Gracias a un amparo otorgado por un tribunal colegiado, a favor de **Intolerancia**, los poblanos podremos conocer el número y los nombres de todos los despedidos arbitrariamente por Moreno Valle.

Además, resulta gratificante que después de un largo camino de más de 15 meses en el que

Intolerancia enfrentó opacidad no sólo de autoridades estatales, sino del mismo órgano garante de la transparencia en Puebla, un tribunal federal decidió tomar al toro por los cuernos y meter en cintura la opacidad en la que vivimos los poblanos por el autoritarismo de un gobierno en donde la corrupción se ha convertido en el pan de cada día.

En esa lógica, la justicia federal confirmó lo que todos los poblanos sabíamos, y que no es otra cosa que la arbitrariedad con que trabaja la Comisión de Acceso a la Información Pública para proteger los intereses de la administración morenovallista

El día de ayer, **Intolerancia** recibió el resolutivo del tribunal colegiado, el cual echó abajo un recurso de revisión sobreesido por la CAIP, el cual argumentó que éste se había interpuesto fuera tiempo.

El argumento de la CAIP fue desestimado por la autoridad federal y ordenó ir al fondo del asunto para abrir las cifras y los nombres de los miles de empleados despedidos en este sexenio.

Con este resolutivo, el tribunal colegiado confirmó que el inefable comisionado Federico González Magaña dio carpetazo al recurso de revisión de la manera más burda y sin argumentos legales, sólo con el fin de seguir las

órdenes dictadas desde Casa Puebla

Hay que recordar que la resolución que revocó la justicia federal fue el estreno en la CAIP de González Magaña, demostrando que sus acciones de protección al morenovallismo son totalmente ilegales.

Este amparo ganado por **Intolerancia** llega en un momento coyuntural, cuando el trabajo del comisionado González Magaña está en el ojo del huracán.

No hay que olvidar que en días recientes académicos, empresarios y especialistas en transparencia exigieron la comparecencia de este lamebotas, sin que el Congreso haya actuado en consecuencia

Ahora qué dirán los diputados que evitaron que llegara a comparecer este sujeto, como Josefina Buxadé, quien defendió las resoluciones de la CAIP como inatacables.

Desafortunadamente, la diputada Buxadé se perfila para encabezar la Unidad de Transparencia en el próximo gobierno municipal, augurando que viviremos en un municipio en donde reinará la opacidad.

Sin duda, la CAIP sufrió un fuerte revés que dejará un precedente que los obligará a estudiar seriamente las resoluciones, para evitar que los órganos de justicia federal les vuelvan a corregir la plana.

¡Vaya oso el de la CAIP!

<http://www.intoleranciadiario.com/detalleOpinion.php?d=2810>

(Sapiens 2.0/Cirilo Ramos)

Las TIC, un sector con alto potencial económico

México se ha convertido en el tercer proveedor de servicios de Tecnologías de la Información a nivel mundial. Es el sexto mejor destino para la subcontratación de servicios, incluyendo servicios de TI, así como contact y call centers.

De acuerdo con datos de la Secretaría de Economía en los últimos 10 años, el sector de TI ha crecido a una tasa anual promedio de 11.2%, superior al crecimiento del PIB nacional. Este crecimiento se ha visto complementado con un avance en las exportaciones, las cuales han registrado una tasa de crecimiento anual promedio de 42.8%.

Entre 2006 y 2011, las inversiones en el sector de TI, a través de los proyectos apoyados por el Fondo Prosoft, pasaron de mil 471 millones de pesos a cerca de 2 mil 160 millones.

El sector de TI emplea cerca de 600 mil personas y ha registrado un crecimiento anual promedio en el empleo de 11% entre 2002 y 2011. Aunado a ello, numerosas compañías han reconocido grandes oportunidades en este sector, que se reflejan en el crecimiento de éstas al pasar de alrededor de 2 mil empresas en 2002 a más de 3 mil en 2011, lo que representa un incremento promedio anual de 5%.

Esta fortaleza económica se fortalecerá con la recién anunciada Estrategia Digital Nacional. El plan de acción con el que el Gobierno Federal implementará durante los próximos cinco años para fomentar la adopción y el desarrollo de las Tecnologías de la Información y la Comunicación (TIC).

El propósito fundamental de la Estrategia Digital Nacional es lograr un México Digital en el que la adopción y uso de las tecnologías maximicen su impacto económico y social en beneficio de la calidad de vida de todos los mexicanos.

La Estrategia Digital Nacional consta de cinco objetivos:

1. Transformación Gubernamental

Es la construcción de una nueva relación entre la sociedad y el gobierno basada en la experiencia de los ciudadanos como usuarios de los servicios públicos. Esta relación se construirá a partir del uso y adopción de las TIC en el Gobierno de la República.

2. Economía digital

Es aquella en la que la asimilación de tecnologías digitales en los procesos económicos estimula el aumento de la productividad y el desarrollo de nuevas empresas, productos y servicios digitales.

3. Educación de calidad

Este objetivo busca integrar y aprovechar a las TIC en el proceso educativo para insertar al país en la "Sociedad de la Información y el Conocimiento".

4. Salud universal y efectiva

Una política digital integral de salud implica aprovechar las oportunidades que brindan las TIC con dos prioridades: por una parte, aumentar la cobertura, el acceso efectivo y la calidad de los servicios de salud, y, por otra, usar más eficientemente la infraestructura instalada y recursos destinados a la salud en el país.

5. Seguridad ciudadana

Este objetivo se refiere a la utilización de las TIC para promover la seguridad, y para prevenir y mitigar los daños causados por los desastres naturales.

La Estrategia Digital Nacional incorpora las tecnologías de la información y comunicación en el desarrollo del país, lo que contribuye a alcanzar las metas establecidas en el Plan Nacional de Desarrollo 2013-2018.

En el papel, el proyecto pinta bien. Hay que esperar los mecanismos para su implementación, que, por lo

general, es ahí donde los ambiciosos proyectos se quedan.
<http://www.intoleranciadiario.com/detalleOpinion.php?d=2807>

(Palacio de las intrigas)

Puente escolar de corte mundial

En el marco del tercer Congreso Mundial de Educación de la Primera Infancia, se destacó la presencia de cientos de profesoras de educación preescolar —que no inicial— que se dieron cita en el Centro Expositor, por lo que cabe la pregunta de ¿cuántos grupos y escolares se quedarán tres días sin clases, para que profesoras de preescolar, que atienden a menores de entre 3 y 6 años, asistan a un evento de educación inicial enfocado a profesionales que atienden a niños de 40 días a 3 años? Además, el evento fue tan masivo que las asistentes pusieron muy poca atención a los conferencistas, entre los que estuvo Fausto Alzati Araiza, que tuvo que ser removido de la Secretaría de Educación Pública federal, en 1994, por carecer de título de licenciatura y presumir una maestría cursada en el extranjero, pero —aún más— en la actualidad es director de Televisión Educativa de la SEP federal, sin ninguna experiencia en esa tarea. Ni duda cabe de que somos un pueblo sin memoria. **(SVC)**

Morena deja plantado al PRI

Mientras el Movimiento de Regeneración Nacional exige que los diputados lo escuchen para presentar su propuesta de consulta ciudadana para atender el tema del agua, el diputado Gerardo Mejía ofreció atenderlos durante el martes, sólo que lo dejaron “plantado”. Ayer, minutos antes de que diera la hora de la cita programada desde el pasado viernes, se recibió la llamada con la que se cancelaba la cita. En fin, quién los entiende. **(FSN)**

Habrà Cotoñeto todavía medio año

Los acuerdos del Congreso Nacional del PRD harán que la renovación de la dirigencia estatal no sea en el mes de marzo, sino que se prolongue dos meses más; con ello habrá Eric Cotoñeto medio año más. De acuerdo con los números, Nueva Izquierda aún tiene la mayoría, pero habrá que ver si Roxana Luna se lanza para dirigir el Sol Azteca en la capital el próximo año. **(FSN)**

Seguridad en carreteras

Pintar los topes en las carreteras y tapar los baches parecieran asuntos de menor importancia, pero el accidente ocurrido el pasado lunes por la noche, donde perdió la vida el diputado Ramón López, es un llamado de alerta.

Independientemente de los rumores que se manejaron en minutos, hay que ver la tragedia que vive una familia, donde tres menores —una de ellas de 15 días de nacida— perdió a su padre; que posiblemente el accidente se pudo evitar si el tope hubiera estado pintado. **(FSN)**

<http://www.intoleranciadiario.com/detalleOpinion.php?d=2809>

(Porque los muertos corren rápido /Alfonso Ponce de León)

Ministeriales de carrera y no buscachambas

En la actualidad a quienes se encuentran en las filas de la Policía Ministerial del Estado (PME) no les queda de otra; si aspiran a un mejor salario, tienen que buscar la profesionalización para obtener el cargo de “Policías Ministeriales Acreditables”, que, de entrada, además del adiestramiento, les ofrece la alternativa de un mejor salario.

Lo malo es que muchos agentes cuyas edades rebasan los 40 años ya no podrán aspirar a estos “ascensos”, lo que delimita a cada momento su tiempo de estancia en la corporación. “Renovarse o morir”, así está el asunto. Al respecto, un correo llegó a esta columna. Quienes lo envían dicen que la Ministerial Acreditable se está convirtiendo en refugio de profesionistas que no pudieron encontrar trabajo en otro lugar, de acuerdo a la profesión que estudiaron, por lo que no podrían cumplir al 100 por ciento el perfil de un ministerial, que necesariamente tendría que tener la convicción de ser policía y no un “buscador de trabajo”.

La carta va dirigida no solamente a la Procuraduría General de Justicia (PGJ), sino a la Secretaría de Seguridad Pública del Estado y también de la Federación, porque en estos tiempos de violencia es necesario un policía preparado en todos los sentidos para defender a la sociedad.

Además, en la misma carta se critica el hecho de que empleados administrativos que no son policías, estén recibiendo esta misma preparación, con la intención de alcanzar un mejor salario, porque —dicen— que lo mejor sería el reclutamiento de más personal para fortalecer a una corporación que se prepara para la administración de justicia y la persecución de delitos, donde también se encuentran los juicios orales.

Y el último apunte de quien escribe, es que los nuevos elementos de la Policía Ministerial Acreditable no deberían de ser utilizados para “escortas” de funcionarios, sino que deberían ser destinados para las investigaciones y la persecución de delitos.

Servido.

Federales investigan crimen organizado en Cholula

No tiene mucho que en este espacio le comenté una carta llegada a esta columna por un grupo que firmó la misiva como "Antisetas", donde denunciaba la presencia de gente del crimen organizado que se estaban especializando en la distribución de drogas en la zona que comprende las dos Cholulas.

También le mencione que un comandante de la Policía Ministerial que gusta de las bebidas espirituosas y los escándalos, estaría protegiendo a este grupo criminal.

La respuesta del comandante no fue otra que lanzar amenazas y justificar sus "reuniones sociales", sólo que no le dijo a su jefe que en medio de estas reuniones habría revelado la compra de un departamento de un millón 800 mil pesos que adquirió su patrón y otros "detalles" más.

El caso que más interesa es el de las mafias de las drogas que estarían movilizándose en esa zona:

"La carta de denuncia dice que los sujetos que vienen de Veracruz se autonombran del 'crimen organizado', y además se hacen pasar como ministeriales, e incluso algunos dicen ser 'madrinas' de verdaderos ministeriales.

"Quien encabeza a este grupo se dice 'Comandante Pollo', luego tiene dos ayudantes, a uno le apodan 'El Mike Aguilar' o 'Aguilera', el segundo es el 'Pikiki', un hombre obeso, moreno, y son quienes se encargan de reclutar vendedores de droga para los 'antros' de Cholula.

"El segundo grupo está comandado por un sujeto al que le apodan 'El Francés', pero que podría llamarse Manuel Alejandro Álvarez Mota, quien es moreno, de cabello corto, quebrado; que en uno de sus brazos tiene un tatuaje de un grupo criminal que opera en Cancún, donde trabajó como 'halcón'.

"Este sujeto estaría operando con la ayuda de varios hombres que se dicen colombianos y que operan en la venta de drogas en los 'antros' que se ubican en San Andrés y San Pedro Cholula y que mantienen una rivalidad con el primer grupo que le comenté, a grado tal que en días pasados dos de los sospechosos de venta de drogas fueron 'levantados' en un 'antro' de San Andrés Cholula y aparecieron ejecutados en las inmediaciones de Izúcar de Matamoros".

Ahora le comentó que estos sujetos ya están siendo investigados por instancias federales; en breve le daré más información.

Nos vemos cuando nos veamos.

<http://www.intoleranciadiario.com/detalleOpinion.php?d=2808>



(Serpientes y Escaleras/Ricardo Morales Sánchez)

Futuros candidatos del PRI

Mucho se habla de que en el 2015 el PRI ganará una buena parte de las diputaciones federales que estarán en disputa en esa contienda electoral, como parte de los acuerdos que existe entre el gobernador, Rafael Moreno Valle Rosas y el presidente de la República, Enrique Peña Nieto.

Algo que también se dice, es que los candidatos a pesar de ser personajes ligados al tricolor, tendrán la venía de casa Puebla, es decir, serán en su mayoría priistas, con muy buena relación e interlocución con el gobernador.

A nadie le debe de extrañar que dicho acuerdo sea verdad y tampoco al gobernador le incomodaría la idea de que la bancada priista sea mayoría en san Lázaro, como lo es actualmente.

De entrada Moreno Valle quedaría bien con Peña Nieto, al apoyarlo para contar con un Congreso de mayoría priista, pero adicionalmente al gobernador de Puebla le ha ido mejor al trabajar con los priistas que con los panistas.

La actual bancada de diputados federales del PRI en Puebla, le apoyó para que en los dos últimos años, la entidad haya registrado presupuestos históricos del orden de los 65 mil y 67 mil 500 millones de pesos. Es decir, al gobernador le da lo mismo que los diputados federales de Puebla sean de un partido diferente al suyo, él ya obtuvo lo que quería, lo que realmente le importaba, su congreso local con mayoría que estará 4 años y 8 meses en funciones y la mayor parte de los ayuntamientos en sus manos, principalmente Puebla capital.

De esta forma, no sería raro que en la lista de futuros aspirantes a diputados federales por el PRI para el 2015, ya se manejen los nombres de personajes ligados a casa Puebla, como Carlos Julián Ruiz, director del DIF, hijo del exsecretario de Gobernación, extitular de la SEP y excandidato a la presidencia municipal de Puebla, Carlos Alberto Julián y Nácer.

Como tampoco sería raro ver en la boletas conteniendo por Puebla capital, a personajes como el hijo del exgobernador del Estado, Mariano Piña Olaya, Juan Pablo Piña Kurczyn quien trabajó para el gobierno del Estado desde la secretaría de Asuntos Jurídicos y que ahora ocupa una cartera dentro del PRI nacional.

No sería extraño también ver dentro de las boletas a otros personajes priistas de corte melquiadista, ligados a la actual administración estatal, conteniendo bajo las siglas del PRI y con el visto bueno de casa Puebla.

Los grandes acuerdos cupulares están en marcha, el resto de la lista de candidatos a diputados federales, se puede complementar, con una buena parte de delegados actualmente en funciones, muchos de los cuales fueron sembrados en sus posiciones desde México para que puedan comenzar a trabajar para conseguir ese objetivo, como es el caso de Juan Manuel Vega Rayet de la Sedesol, Lorenzo Rivera de Sedatu, René Lechuga Fosado en el Registro Agrario Nacional, Isabel Merlo Talavera en el Tribunal Agrario y Rodolfo Reyes Coria en el IMSS.

Las apuestas ya comenzaron a correr rumbo al 2015, aunque apenas está por iniciar el 2014. Después de todo en esta vida, nada es verdad, nada es mentira, todo es según el color del cristal con que se mira.

Puebla tendrá recursos en 2015 de Pemex

Una gestión que pasó desapercibida, es que para el presupuesto del 2015, Puebla podrá contar por primera vez con recursos, para carreteras, caminos, redes de agua potable y drenajes, los cuales provendrán directamente de Petróleos Mexicanos.

Como parte del trabajo que se realizó en la negociación para el presupuesto del próximo año, se logró que Puebla sea reconocido ahora sí, como estado "petrolero" y que reciba recursos directos por parte de la paraestatal, para desarrollar las zonas en donde se encuentran los pozos de la poderosa paraestatal. De esta forma la sierra norte de Puebla y específicamente el municipio de Venustiano Carranza y sus alrededores, serán beneficiarios de la riqueza que yace en su subsuelo.

<http://efekto10.com/futuros-candidatos-del-pri/>

CAMBIO

(Tiempos de Nigromante/Arturo Rueda)

El día que Precioso y Horroroso volvieron de ultratumba

Los ex gobernadores de Oaxaca y Puebla tienen, finalmente, otro punto en común: son símbolos de la impunidad. Viven tranquilos, se pasean libremente, disfrutan las riquezas mal habidas que obtuvieron. Gabino quiso ajustar cuentas, pero no pudo. Moreno Valle solamente quiso administrar el desprestigio del Precioso, y lo hizo con bastante éxito.

Suena disparatado, pero en la **Presidencia Imperial Restaurada** del PRI todo es posible. La versión de que en el CEN tricolor preparan el **regreso político de dos de sus peores especímenes**, difundida ayer en "El Astillero" de Julio Hernández en *La Jornada*, parece tener bases sólidas. Los ex gobers *Precioso* y *Horroroso*, Mario Marín Torres y Ulises Ruiz, vivirían un **cambalache** de época: el primero iría a la tierra natal del segundo en calidad de delegado del CEN, mientras que Ulises vendría al terruño de su compadrito para **reorganizar** a los alicaídos priistas poblanos rumbo al 2015 y 2016. **¡Qué Dios nos agarre confesados a poblanos y oaxaqueños!** ¿Qué hicimos para que estos personajes regresen del inframundo?

Mario Marín Torres y Ulises Ruiz tienen **más puntos en común** de los que quisieran. Los dos ganaron sus respectivas gubernaturas en 2004, pero fue en **2006 cuando se convirtieron en personajes del folklore nacional**. El góber *Precioso* de Puebla. El góber *Horroroso* de Oaxaca. Ambos calificados de *corruptos*, *autoritarios*, y *con sus escándalos a cuestas*, fueron causa eficiente de que el PRI se fuera al **tercer lugar en la elección presidencial** de ese aciago año.

Preciosoy Horroroso, pese al repudio de sus ciudadanos, **no abdicaron**, sino que siguieron medio gobernando sus estados hasta que, nuevamente, en **2010 sus destinos volvieron a unirse, ahora en la derrota**. Mario Marín y Ulises Ruiz perdieron sus sucesiones a manos de **megacoaliciones opositoras**. A *Precioso* le ganó Rafael Moreno Valle y a *Horroroso* lo derrotó Gabino Cué. Ambos, perdedores, entraron al inframundo de la política del que uno y otra vez tratan de volver, especialmente con el retorno del PRI a Los Pinos.

Pero los ex gobernadores de Oaxaca y Puebla tienen, finalmente, **otro punto en común: son símbolos de la impunidad**. Viven tranquilos, se pasean libremente, **disfrutan las riquezas mal habidas** que obtuvieron. Gabino quiso ajustar cuentas, pero no pudo. Moreno Valle solamente **quiso administrar el desprestigio del precioso**, y lo hizo con bastante éxito. El **único castigo** que *Precioso* y *Horroroso* sufren es la **imposibilidad**, de momento, de disfrutar de las mieles de la Restauración tricolor con Peña Nieto. Pero ese castigo **estaría por llegar a su fin**.

Según Julio Hernández, Marín y Ulises serán **rehabilitados** en un cambalache de ex gobers: el *Precioso* a Oaxaca y el *Horroroso* a Puebla, ambos en representación del CEN tricolor. ¿La causa? Según las fuentes consultadas, la instrucción que recibió César Camacho es colocar a esos **auténticos hijos de la chingada** como actos preparatorios para recuperar esas **dos entidades en 2015 y 2016**. La antesala del infierno electoral.

No sé qué tan efectivo pueda ser la rehabilitación de públicos de esos dos ex gobernadores para enviarlos como **operadores electorales del PRI**. Sí, son puercos como ellos solos, tienen mucho dinero y, sobre todo, deseos de venganza. Pero **su imagen no es la mejor**. Si con el capo del cártel de Colima, Fernando Moreno Peña, tuvimos un personajazo, imaginen a Ulises Ruiz enfrentando todos los días a los medios de comunicación.

Por supuesto, los **medios oaxaqueños se darían un festín con el góber precioso** en su tierra como comandante en jefe de los ejércitos tricolores para enfrentar a Gabino Cué. Otra posibilidad, menor, dicen, es que sus huesitos fueran a dar a Quinta Roo, donde podrá vivir sin freno las delicias de Cancún.

A mí me suena **absurdo revivir** a personajes tan desprestigiados, símbolos del **autoritarismo, corrupción e impunidad**. Pero a lo mejor en el gobierno federal andan ya tan confiados de que **nada les puede salir mal** después de obtener sus reformas, que andan dispuestos a revivir a Mario Marín y a Ulises Ruiz. ¡**Ay nanita!**

<http://www.diariocambio.com.mx/2013/opinion/tiempos-del-nigromante/item/36785-el-dia-que-precioso-y-horroroso-volvieron-de-ultratumba>

(Por las entrañas del Poder/Jesús Ramos)

La Torre de Babel y los dos grupos priistas

En el sufrido PRI poblano las voces susurran cosas descabelladas pero interesantes. Por ejemplo, dicen que la próxima dirigencia estatal del partido bien puede repartirse en dos únicos grupos políticos, y no en todos como ocurre en la actualidad, ¿por qué y para qué?, bueno, pues para que en La torre de babel (que es en lo que está convertido) se hablen sólo dos idiomas y no un titipuchal como es el caso.

El romanticismo es de aplaudirse, incluso parece poético por el tono que le impregnan y la letra al estilo Julio Jaramillo que lleva impresa con tinta sangre del corazón, porque en ese supuesto el CEN tendría perfectamente identificado en los futuros comicios al que sudó la playera, al que jaló la carreta y al que le hizo de chivo los tamales, y no como ahora que no atinan a comprender quiénes son los leales y quiénes los enemigos íntimos.

Los priistas podrían explicarlo mejor pero conformémonos con saber que en el Comité Directivo Estatal todos los grupos tienen carteras: el dogerismo, el zavalismo, el moralismo, el blanquismo, el lastirismo, el marinismo, en fin, todos tienen a uno de los suyos incrustado en un puesto, incluyendo al "viene viene", lo que quiere decir que les dieron un pedacito de cielo para tenerlos si no contentos sí tranquilos.

El sabio salomón no lo habría hecho mejor, si viviera claro, elegiría a dos de los grupos ya mencionados, por sorteo, volado, juego indio o simplemente por sus pistolas, y a los demás los mandaría tan lejos como uno se imagine. ¿Quiénes serían los elegidos? ¿Y quiénes los rechazados si llegase a tomarse tan durísima decisión?

En los últimos meses hemos venido escuchando el presunto castigo a los traidores, que si Doger, que si Zavala, que si Melquiades, pero siendo realistas en cada caso en particular o en lo general se antoja difícil que el CEN lo haga, puro cuento, y si no lo hace resulta complicado que igualmente le entregue las llaves del partido a dos solitarios grupos.

La idea no es buena, es buenísima, entenderse con dos en lugar de entenderse con tanta tribu (ya hasta parecen perredistas) sería lo idóneo, sin embargo no deja de ser una serenata bajo el balcón, una rosa en la solapa, un pañuelo perfumado, un idilio de lo que debería de ser siendo exactamente lo contrario, un infierno, una cena de negros, un rosario de Amozoc, un desgarrate.

Atreverse a adivinar qué grupos sí y cuáles no son considerados para tal fin es riesgoso, tanto como decir quiénes son susceptibles de castigo por traidores y quiénes no, lo que habría que ponderar es que cuando un partido no sabe cómo corregir un desperfecto (como en el caso del priismo poblano) es susceptible de analizar todas las soluciones posibles por muy románticas que resulten.

<http://www.diariocambio.com.mx/2013/opinion/por-las-entranas-del-poder/item/36755-la-torre-de-babel-y-los-dos-grupos-priistas>

El Sol de Puebla

(A Puerta Cerrada/Jorge Rodríguez Corona)

Viene Luis Banck a Sedeso, tres años después

"Cuando Rafael Moreno Valle describió el lunes el perfil de quien será el próximo titular de la Secretaría de Desarrollo Social, los colaboradores cercanos al mandatario, principalmente aquellos que forman parte del grupo compacto, pensaron de inmediato en Luis Banck Serrato, quien desde el arranque del gobierno era el candidato natural para ocupar esa posición.

Después de dar a conocer que Mario Rincón González dejaría la Sedeso para incorporarse a la Secretaría de

Desarrollo Rural en sustitución de Julio Lorenzini Rangel, el gobernador adelantó que el nuevo secretario de Desarrollo Social rendirá protesta en enero, que se trata de un personaje de origen poblano con trayectoria en la administración pública estatal y municipal, y quien por el momento se encuentra concluyendo una responsabilidad profesional en la iniciativa privada.

Estaba claro.

En el sexenio de Melquiades Morales Flores, en buena medida gracias al cobijo del entonces secretario de Finanzas y Desarrollo Social: Rafael Moreno Valle, Luis Banck se desempeñó como coordinador general de Planeación e Inversión (2000-02), coordinador general de Desarrollo Social (2002-03), subsecretario de Desarrollo Social (2003), secretario técnico del Ejecutivo del Estado (2003-04) y director general del DIF estatal (2004-05).

Más adelante fue secretario de Desarrollo Social en el ayuntamiento de Puebla, con Enrique Doger Guerrero como presidente municipal, y posteriormente coordinador general de asesores del secretario del Trabajo y Previsión Social, Javier Lozano Alarcón.

El empleo que está por terminar en la iniciativa privada es el de director ejecutivo de Asuntos Corporativos en la aseguradora Metlife.

No había pierde.

La identidad del "tapado" correspondía a Bank, como también concluyó el columnista Valentín Varillas en su entrega del martes en www.statuspuebla.com.mx.

Lo que ahora se preguntan algunos observadores es por qué el gobernador se apresuró a tapar un hueco en una dependencia para destapar uno nuevo en otra.

La respuesta podría encontrarse en la subida de tono de las especulaciones que jugaban a dar con el sustituto de Lorenzini.

Francisco Xavier Berganza, Elías Abaid Kuri y Miguel Ángel Huepa Pérez eran barajados en los medios como las opciones del mandatario para arribar a Desarrollo Rural, hasta que una declaración "espontánea" -equivalente a un manotazo en la mesa-puso las cosas en su sitio.

Cuentan en Casa Puebla que el ex cantante hidalguense, el yerno de José Antonio Gali Fayad y el ex presidente municipal de San Andrés Cholula nunca fueron candidatos reales, que sus nombres salieron de la imaginación desbordada de algunos actores políticos.

Las mismas fuentes aseguran que los movimientos de Luis Banck y Mario Rincón llevaban varias semanas cocinándose.

Eso es muy posible, al menos en lo que corresponde al primero.

Banck Serrato visitó a Moreno Valle en Casa Puebla el jueves por la noche.

Ahí, a solas con él, le habría confirmado su ingreso al gobierno y otorgado los detalles de su incorporación en enero de 2014.

Así transitarían los planes hasta cumplirse el plazo, siempre y cuando no surgiera un contratiempo que los precipitara.

El contratiempo brotó esta semana con los alocados "trascendidos".

Rincón se fue a Desarrollo Rural, donde Rodrigo Riestra Piña podía haber mantenido las riendas sin problemas hasta el año entrante, y ya se sabe que Banck prepara maletas para retornar al estado.

De hecho, y para no permitir que se forme otra oleada de especulaciones, no dude usted que Moreno Valle formalice en esta misma semana, por adelantado, el nombramiento del nuevo secretario: el de Desarrollo Social.

<http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n3206581.htm>

(Sin Prudencia/Salvador Ríos)

Saquean hospital de Cuyoaco y la investigación a paso lento

El 6 de febrero pasado, la Procuraduría General de Justicia fue informada sobre la "pérdida", así en esos términos, de 103 bienes del Hospital Integral de Cuyoaco, entre refrigeradores para uso clínico, anaqueles, utensilios médicos, mobiliario de oficina y de mantenimiento. Objetos, que por sus dimensiones, resulta irrisorio que puedan perderse.

Si tomamos esa fecha de referencia, quiere decir que la sustracción del equipamiento ocurrió apenas dos meses y tres días posterior a que se inauguraran las obras de rehabilitación.

Ocho meses después, el 14 de octubre, la Secretaría de Salud dio por recibido un oficio fechado el 24 de septiembre, el 5013/723/2013, en el que el administrador del hospital, Marco Antonio Hernández Lobato, solicitó ayuda al jefe del Departamento de Contabilidad de los Servicios de Salud del Estado de Puebla, Héctor Javier Cesín Rojas, para encontrar las facturas de 77 de esos 103 bienes puesto que, a la fecha, sólo contaban con las de los otros 26.

"(...) aprovecho para solicitarle si existe la posibilidad, localizar facturas correspondientes a bienes de éste

Hospital Integral de Cuyoaco, por otro medio que no sea el número de la factura o la requisición, toda vez que no contamos con los mismos, y la Dirección de Asuntos Jurídicos nos está solicitando vía oficio número 5013/DAJ/2143/2013, las facturas correspondientes a los 103 bienes", reconoce en su escrito Hernández Lobato.

Esto implica que al día de hoy no se haya integrado debidamente el expediente que ayude a dar con él o los responsables.

Vamos al detalle.

El acta de hechos 76/2013 fue presentada el 6 de febrero por Gabriela Hernández García, secretaria del hospital, ante el subagente del Ministerio Público de Cuyoaco, Aarón Aguilar Velázquez, por recomendación de Salvador Vera Niño, de la jurisdicción Sanitaria Número 4.

Entre los objetos sustraídos y descritos en el documento ministerial, del que el reportero tiene copia, figuran:

Un refrigerador vertical para laboratorio con puerta de cristal de vista panorámica, capacidad 14 FT 2, modelo R14; un refrigerador de siete pies, sin marca, color beige, serie VRM4153243; y un refrigerador vertical tipo doméstico 7.5 F3 color blanco serie VDRM290699.

98 vitrinas de 90 centímetros contra muro, con entrepaño y puertas corredizas de cristal; diversa estantería de madera; siete cubeta de 12 litros; 10 portacubetas rodables; dos esfigmomanómetros de pared marca América Modelo 2101; tres carpetas porta exped; una cerillera para uso quirúrgico; y una repisa abatible para tomar muestras base de lámina de calibre número 18 en forro vinil negro.

También un lavabo para cirujano con accesorio; una mesa Pasteur; dos mesas altas de 1.80 metros; un respaldo fregadero central y cajones; una mesa alta de 1.20 metros con respaldo y fregadero derecho; una mesa para carga y descarga de películas radiográficas y material quirúrgico de 90 centímetros.

Y entre otras cosas más, una escalera de aluminio, una escalera de tijera, una planta para soldar marca América, dos pizarrones verdes de metro y medio, un reloj checador con amplificador, dos relojes eléctricos de pilas con segundero, dos teléfonos digitales, dos extintores de 2.5 kilos, un escritorio secretarial con desniveles para computadora, dos mostradores de escritorio, un archivero con cuatro cajones, una impresora a color y hasta un bote para basura.

Por si fuera poco y como si el cuantioso robo no hubiera servido de escarmiento, en octubre pasado, se perdió un CPU.

Según el oficio 5013/730/2013, el director del Hospital, Jorge Santiago Manzanilla Cadenas, informó a Juana Inés Abdalá, directora de Asuntos Jurídicos de los Servicios de Salud del Estado de Puebla sobre esa nueva "pérdida".

"(...) aprovecho para hacerle entrega de la carpeta de Información número 445/13/LIB, levantada ante la Agencia del Ministerio Público Federal, sobre la pérdida de un CPU, marca Lenovo, con número de serie MJ056JW, junto con copia del Acta Circunstanciada del hecho, listado de personal involucrado, resguardo individual y copia de la solicitud del mismo al Coordinador Jurisdiccional del programa Oportunidades.

Para ver los documentos ingrese a <http://elsalvadorrios.wix.com/sin-prudencia>

<http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n3206579.htm>

(En Punto)

De manera por demás sorpresiva, el Instituto Nacional de Antropología e Historia se ha propuesto un objetivo que hasta hace poco parecía imposible: la restauración de decenas de viejos inmuebles del Centro Histórico de Puebla a partir de los recursos económicos de los propietarios.

El perito Sergio Vergara dio a conocer que este organismo federal ha enviado notificaciones a los dueños de 130 inmuebles, a los cuales se les instruye a emprender reparaciones a la estructura de las casas, con la advertencia de que, en caso de que no lo hagan, serán embargados por la autoridad.

Vergara explicó que se trata de inmuebles en muy mal estado, en su mayoría deshabitados, pero que requieren de intervenciones urgentes para evitar el colapso de muros hacia la vía pública, lo cual desembocaría en daños a transeúntes y automovilistas.

"No se habían hecho los comunicados oficiales, pero las lluvias de los meses recientes fueron impresionantes y eso afectó muchísimo a esos edificios y que en algunos casos se cayeron los techos y el escombros está afectando los muros y en algún momento se pueden venir a la calle", agregó.

La medida es sorpresiva porque no se recuerdan requerimientos de esa naturaleza en el pasado, lo que ha llevado a tener un Centro Histórico deteriorado por la falta de mantenimiento de los inmuebles particulares, principalmente viejas casonas que, o se encuentran deshabitadas o sirven de viviendas.

Ahora habrá que esperar a junio de 2014 para saber si el INAH cumple su advertencia o se queda en un mero reclamo estéril, como muchos de anteriores administraciones.

Se le reconoce a la subsecretaria de Educación Superior de la SEP, María del Carmen Salvatori Bronca, su interés por contribuir al reforzamiento de las medidas de seguridad alrededor de los planteles educativos.

Tras la muerte del vicerrector de la Universidad Angelópolis, Martín Román Núñez, la funcionaria ofreció al personal que labora en las universidades y a los estudiantes el apoyo de las autoridades estatales y municipales para garantizar su integridad física, lo cual si se mejora la seguridad en las zonas aledañas a las instituciones educativas.

Eso es muy cierto.

"Nosotros les damos la tranquilidad que en esas instituciones van a contar con toda la seguridad en las zonas aledañas a las instituciones de educación superior, es un trabajo que hemos hecho en los diferentes niveles", expuso.

Habrá que creerle.

Sin embargo, no hay que desviarse de los verdaderos responsables de las tareas de prevención del delito.

Corresponde a la policía el cuidado de las calles, a la municipal y a la estatal en los casos donde se realicen labores coordinadas.

Si Salvatori o cualquier otra autoridad educativa comienza a erigirse como responsable de esas acciones, al rato los secretarios de Seguridad en turno terminarán por hacerse a un lado.

Mejor que sean ellos quienes velen por la seguridad de académicos y alumnos en las instituciones de educación superior, públicas y privadas.

Además de las conocidas pugnas entre vecinos por la colocación arbitraria de bardas, casetas de vigilancia y plumas de tránsito vehicular, ahora algunos habitantes de La Calera pelean por la pavimentación de una calle que presuntamente se habría autorizado para favorecer a una que otra familia "influyente".

Los quejosos afirman que Miguel Ángel Macip, director de Obras del ayuntamiento de Puebla, aprobó el uso de 5.6 millones de pesos para beneficio de unas cuantas familias, lo cual no justificaría el beneficio social requerido, señalamiento que el funcionario niega.

Habrá que estar pendientes del desenlace.

<http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n3206578.htm>

(Destino político/Leticia Montagner)

VIOLENCIA VS MUJERES

En el Día Internacional de la Eliminación de la Violencia Contra la Mujer, establecido por la Organización de las Naciones Unidas para conmemorarlo el 25 de noviembre de cada año, se dieron a conocer datos preocupantes, por donde quiera que se les mire:

Según el INEGI, Puebla ocupa el nada honroso noveno lugar que encabezan los estados de Querétaro, Michoacán y San Luis Potosí, donde la violencia grave y muy grave alcanza el 88 por ciento.

* 63 de cada 100 mujeres de 15 años y más han padecido algún incidente de violencia, ya sea por parte de su pareja o de cualquier otra u otras personas.

* 47 de cada 100 mujeres de 15 años y más que han tenido al menos una relación de pareja o matrimonio o noviazgo, han sido agredidas por su actual o última pareja a lo largo de su relación.

* Entre las mujeres en unión libre está más extendida la violencia de pareja de cualquier tipo (49.3 %), que entre las casadas (43.2 %).

* La prevalencia de violencia de pareja más alta es entre las mujeres que trabajan, donde alcanza al 52.1 % de todas las mujeres en esta condición.

* Se estima que 1.2 millones de mujeres actual o anteriormente casadas o unidas enfrentaron violencia física muy grave o extrema y cuya vida estuvo en riesgo.

* 85 % de las mujeres que enfrentaron violencia física y/o sexual infligida por su pareja, fue violencia grave y muy grave, alcanzando a 5.1 millones de mujeres de 15 años y más, actual o anteriormente unidas.

* 21 % de las mujeres que sufrieron violencia física y/o sexual ha pensado en suicidarse (12 %) o lo ha intentado (9 %); mientras que 2.2 % de entre quienes solo sufrieron violencia emocional, también tuvieron ideas o intento de suicidio.

* Una cuarta parte del total de las mujeres asalariadas (26.3 %), que trabajaron durante 2010, enfrentaron actos de discriminación laboral, por parte de sus empleadores.

* Las tasas de homicidios de mujeres, que se encuentran por encima de la media nacional (4.6 por cada cien mujeres), se registran en Baja California (6.0), Chihuahua (22.7), Durango (6.9), Guerrero (10.4), Morelos (4.7), Nayarit (9.7), Nuevo León (9.5), Sinaloa (7.9) y Colima (5.0).

Puebla tiene 2.2 homicidios de mujeres por cada 100 mil habitantes y afortunadamente se encuentra en el lugar 26 del país.

La ONU esgrime que desde hace tres décadas, los movimientos de mujeres a nivel internacional y nacional han

señalado de manera insistente la necesidad de que los países reconozcan que la violencia contra las mujeres no es un problema de índole personal o privado, sino social.

Es lamentable que los actos de violencia en contra de las mujeres se manifiesten en todos los ámbitos, son ejercidos por sujetos con quienes establecen diversas relaciones, desde las más cercanas como la pareja, hasta por desconocidos, pero también directivos o compañeros de trabajo; directores, maestros o compañeros de escuela y por diversos familiares.

TRANSPARENCIA

Mientras en el Instituto Federal de Acceso a la Información (IFAI), a diez años de ejercer el derecho a la información, se le presentó este mes la solicitud número un millón a través del Sistema Informes, el mismo Instituto denuncia que el sector financiero -específicamente los bancos- es el más multado por incumplir la Ley Federal de Datos Personales en Posesión de Particulares, en Puebla la transparencia avanza lentamente.

Para fortuna de los poblanos y de otros estados del país, gracias a la aprobación en el Congreso de la Unión de las reformas a dicho ordenamiento, tendrá facultades para resolver las negativas de información pública de los gobiernos estatales.

Lo anterior lo dijo el comisionado presidente del IFAI, Gerardo Laveaga, en una reunión en Puebla, y agregó que cuando un particular solicite información y le sea negada, podrá acudir al organismo federal para resolver su caso. Esta medida mejora la transparencia de los estados, pues las solicitudes de información se habrán de resolver de manera efectiva.

Las reformas aprobadas contemplan la autonomía constitucional y nuevas facultades al IFAI para transparentar información de los tres niveles de gobierno, de los poderes Legislativo y Judicial, de sindicatos, así como de otros órganos autónomos que reciben dinero público, como los partidos políticos.

La comisionada, maestra Blanca Lilia Ibarra, de la Comisión de Acceso a la Información Pública, en su calidad de coordinadora de la Región Centro de la Comisión Mexicana para el Acceso a la Información Pública (COMAIP), organizó la semana pasada el Encuentro Nacional de Mejores Prácticas de Transparencia, que tuvo lugar en el salón Barroco de la BUAP, con la asistencia de importantes personajes y especialistas federales.

Entre los participantes del Encuentro estuvieron como oradores y ponentes, el presidente de la CAIP, Javier Fregoso Sánchez, que señaló que en el estado de derecho la transparencia es una condición necesaria y requerimiento esencial.

Javier Vargas, director de Responsabilidades y Situación Patrimonial de la Secretaría de la Función Pública, precisó que en la función pública deben respetarse los principios de legalidad y certeza.

Participaron también comisionados y consejeros de los órganos de Transparencia y Derecho a la Información del centro del país, como Tabasco, Oaxaca, el Distrito Federal, Hidalgo y el Estado de México.

La clausura del evento estuvo a cargo del auditor Superior de la Federación, Juan Manuel Portal Martínez, que indicó que el ejercicio del derecho de acceso a la información no debe confundirse con la vida electoral de los partidos políticos, los cuales ahora, con la reforma constitucional en materia de transparencia, ya son sujetos obligados directos.

La consejera del IFE, María Marván, apuntó que la reforma debe tener operatividad y no confundir los ámbitos de competencia entre los órganos de transparencia y los organismos electorales.

También estuvieron el presidente de la CAIP, Federico González Magaña; el magistrado de la Sala Superior del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación, Salvador Nava Gomar y Jorge Islas López, catedrático de la Facultad de Derecho de la UNAM y fundador del Grupo Oaxaca, así como la poblana Issa Luna Pla, investigadora del Instituto de Investigaciones Jurídicas de la UNAM; la comisionada del IFAI Jacqueline Peschard Mariscal; el auditor superior del Estado David Villanueva Lomelí; el tesorero de la BUAP Oscar Gilbón Rosete y el presidente del Instituto Electoral del Estado, Armando Guerrero.

Blanca Lilia Ibarra invitó a los asistentes a trabajar para crear una comunidad que propicie cambios favorables en la administración pública y establezca una mejor relación entre gobernantes y gobernados, basada en la confianza, en la colaboración y en la disposición para impulsar la transparencia del quehacer gubernamental y la rendición de cuentas.

<http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n3206582.htm>

(Reflexiones/Miguel Ángel García Muñoz)

La misma gata, nada más que revolcada

Dentro del Periodismo existen confidentes que nos proporcionan información de alta exclusividad y confiabilidad. Algunos son una calamidad; hay que conocerlos. Me queda claro y me consta.

Lo que nadie se traga es que haya noticias "casi secretas" que filtra el propio Gobierno del Estado. Vaya, son

tan “secretas”, valga la redundancia, que las reproducen varios columnistas al mismo tiempo, utilizando términos similares y desembocando en un mismo fin: Beneficiar al que los bendice en la nómina.

Es lo que sucede con la lista de los supuestos hombres y mujeres que formarán parte del Gabinete de “lujo” del futuro Presidente Municipal Antonio Gali Fayad.

Nada más hay un pero: No todo es real.

Los nombres se canalizan para ver reacciones, tomar el pulso de los grupos de poder y en base a eso se realizan modificaciones y se reafirma a los que pasan el tamiz sin mayor problema. Algunos personajes se autopromocionan intentando presionar.

En el caso de Gali, de todos es sabido que será la misma gata, nada más que revolcada. Es decir, tendrá con él a gente ligada al Gobernador panista Rafael Moreno Rosas. El títere y el saltimbanqui, como en las viejas funciones de carpa.

En el último de los casos, las expectativas que fluyen en torno a la conformación de Gabinetes, valen un soberano cacahuete; la mayoría de interesados en el tema están viendo de qué forma saldrán beneficiados; si son cuates o enemigos, cuando lo que debería preocupar es saber quiénes son, indagar su pasado y su presente, suficiente para vislumbrar el posible resultado de su gestión.

No hay que ser adivinos para saber lo que sucederá si Verónica Mastretta Guzmán, con su fama de corrupta, es nombrada titular en Medio Ambiente; o si Federico Bautista Alonso, otro melquiadista, va a Obras Públicas con una trayectoria negra que lo cobija. Y así podríamos seguirnos, pero mejor vamos a esperar.

UNA DE LAS EMPRESAS edificadoras de vivienda que están teniendo gran éxito en Puebla, por sus proyectos innovadores y modernos, sin descuidar el medio ambiente, es Nivel UNO Constructores, que preside Luis Manuel Alanís.

Cuatlancingo y cerca de la Universidad de las Américas se levantan proyectos para la clase media y alta, propiciando comentarios positivos. Pronto tendremos un reportaje amplio con planes detallados, promete el Director General, que también ha tenido gran éxito en Hidalgo.

PERSONAL panista de CONAGUA se ha rebelado contra el Delegado Germán Sierra Sánchez, amparados en el Servicio Profesional de Carrera que dejó instituido Felipe Calderón Hinojosa.

La idea era tener prácticamente secuestrados a los Delegados priistas, aunque muchos trabajadores son unos perfectos ineptos que no merecen ocupar una plaza.

<http://www.heraldodepuebla.com.mx/2013-11-27/reflexiones>

(Mirador/Andrés Herrera Ruiz)

***Campesinos denuncian a RMV**

***La corrupción en el SNTE 51**

Tal y como se le ha informado al lector en este espacio que la política “progresista” del inquilino de Casa Puebla hacia el campo poblano se reduce a la entrega de mototractores que no sirven, fue ayer confirmado por los propios campesinos que los han recibido.

Para ello ordena que se haga un gran teatro en la comunidad seleccionada para dar dichas máquinas a productores, con ello quiere demostrar que está “atento” a las necesidades del agro.

Sin embargo, apenas pasa un corto tiempo de su uso, cuando los campesinos ven que los mototractores dejan de funcionar y la reparación les resulta muy cara, por eso los abandonan.

Así, que el dichoso programa de apoyo al campo morenovallista es una verdadera burla.

Ayer, Mario Vélez, quien encabeza a la Unión Campesina Democrática, trajo a campesinos de la Mixteca, de la Sierra Norte y de la región de Tecamachalco para que ante medios de comunicación hicieran la denuncia y burla de que han sido objeto por parte del inquilino.

Con su estilo muy personal de expresarse, lo que dejaron en claro es que “están encabronados” con el gobernador Rafael Moreno Valle Rosas.

Señalan que su política agraria no ha dado ningún resultado.

Esto se ve en la reducción del 70 por ciento de la producción de los pequeños productores.

Lo que se les ha dejado de apoyar es con los fertilizantes y semillas.

A ello abona que cada día aumente la población en pobreza y pobreza extrema en la entidad.

De qué manera van a trabajar los campesinos sus tierras.

El inquilino está metido en su precampaña presidencial.

Ahora ve altos vuelos.

Qué le va a importar el campo poblano.

Pero con lo que está haciendo, va construyendo un futuro en su contra.

Si en los tres primeros años de su gobierno no hizo nada, ahora menos.

Va a dedicar como se le dijo ayer aquí, mucho tiempo para estar fuera de Puebla.

Realizará una intensa gira de contacto con militantes panistas de todo el país.

Para ello estará viajando a cada entidad.

Su propósito es estar en cada comité estatal del PAN.

Disque para informar lo que ha hecho en su gobierno.

¿Qué, qué?

Lo que no ha hecho o deshecho.

Así que los campesinos pueden quedarse con sus denuncias.

El inquilino dejará Casa Puebla para buscar encumbrarse.

Por eso sus traiciones a Enrique Peña Nieto.

LOS POBRES JUBILADOS

La sección 51 del Sindicato Nacional de Trabajadores de la Educación (SNTE) ha sido una olla de verdadero enriquecimiento ilícito de sus líderes.

Una muestra.

Cuando Cirilo Salas Hernández fue su dirigente, quedó más que demostrado.

Aparte de que manejaba a su antojo los cambios y nombramientos en todos los Centros Escolares de la entidad.

Para obtener más recursos ideó su gran obra.

La Villa del Jubilado.

Encontró una barranca al sur de la ciudad.

Mandó a rellenarla.

Ahí arrancó la construcción.

Se llenaba la boca de que era un gran proyecto para que todos los maestros jubilados acudieran ahí a descansar y hacer ejercicios.

Para llegar se va uno toda la prolongación de la 16 de Septiembre.

Pasando Loma Bella y otra unidad, hay que meterse por calles empedradas.

Hasta allá está la Villa.

Tiene un gran salón para banquetes, una gigantesca área para eventos y otros espacios para descansar.

Nada del otro mundo.

La construcción muy rústica.

La sorpresa fue cuando dio a conocer el costo.

50 millones de pesos.

<http://www.heraldodepuebla.com.mx/2013-11-27/mirador>



(Al Portador/Alejandro Mondragón)

Con dinero federal sanean entidades para venderlas

El saneamiento de entidades públicas para su posterior venta se ha convertido en la tónica del sexenio.

Ocurrió con las casas de empeño del Monte de Piedad que se entregaron a Prendamex, de la familia Zanella, por más de 80 millones de pesos.

También con carreteras de cuotas que terminó por 30 años en manos de Opervite por la suma de 2 mil 500 millones de pesos.

Ahora corresponderá al Soapap su concesión por 30 años por un monto superior a los 10 mil millones de pesos.

Lo curioso es que en los procesos de saneamiento existen fondos y programas federales que, tras la concesión, serán manejados por particulares.

La auditoría del despacho externo Zárate García Paz & Aso., S.A. de C.V. evidencia el aprovechamiento del dinero federal para sanear al organismo y cumplir las metas al 100 por ciento en indicadores, 94.1 por ciento en actividades y obtener una calificación de "buena" en la evaluación anual del último ejercicio fiscal por encontrarse en rangos del 90 al 100 por ciento de atención.

Recursos han existido para la propaganda e imagen institucional del Soapap. En el 2012 se gastaron 35 millones 657 mil pesos, lo que implicó un aumento del 114.75 por ciento respecto al periodo anterior.

Alcanzó además para pagar dos millones de pesos más IVA al despacho Rubio Villegas y Asociados por el estudio y elaboración de la Ley de Agua para el Estado de Puebla.

El texto de toda la auditoría lo encontrará aquí, luego de que comenzaron a negar su existencia en círculos oficiales.

Está claro que algo no quieren que se sepa respecto a la privatización del Soapap.

Y es que la semana pasada, irrumpió la policía china del gobierno del estado en las oficinas de la paramunicipal para colocar camaritas de vigilancia e intervenir todas las líneas telefónicas del conmutador.

¿Qué se oculta?

Todos los directores aceptaron formar parte del Big Brother del Agua en Puebla. Si visita las oficinas de San Manuel ahí las podrá ver.

http://www.statuspuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=11348&Itemid=70

(La Tempestad/Valentín Varillas)

Los crudos números de la Puebla real

Desde el primer día del actual gobierno, una de las frases más socorridas en lo más alto del poder político poblano fue esta: “ni un peso a la pobreza, porque cuando me vaya, Puebla va a seguir siendo pobre”.

Y así, la política social que se ha ensayado en esta administración se ha centrado única y exclusivamente en criterios electorales, con un éxito sin precedentes.

Sin embargo, los focos se prendieron.

Las alarmas sonaron al revisar los siempre fríos y contundentes números, esos que se empeñan en contradecir el discurso oficial.

La Puebla moderna, la del siglo XXI, la de las ruedas de la fortuna, los teleféricos y los trenecitos, se cae como castillo de naipes cuando sale a la luz la cruda cara del hambre, la pobreza y la marginación.

Ya Coneval en su estudio de Análisis y Medición de la Pobreza mostraba un aumento en el indicador de carencia al aumentar de 61.5 a 64.5% entre 2010 y 2012, lo que representa en términos de población un incremento de 3.6 a 3.8 millones de personas.

Por si estos números no fueran suficientes, la revista CNN Expansión (www.cnnexpansion.com) publicó el pasado 27 de junio, justo antes del proceso electoral local, un revelador reportaje realizado por la periodista Isabel Mayoral Jiménez sobre la realidad poblana en materia social, educativa y de salud pública.

Los párrafos siguientes explican el por qué les urge un cambio radical y cómo, de no darse, podría estar en riesgo el tan cacareado proyecto presidencial.

Los datos no tienen desperdicio:

“A pesar de ser la octava economía más importante de México, el estado de Puebla padece problemas como la desigualdad, inseguridad y el acceso a servicios básicos, los cuales representan un reto para los nuevos presidentes municipales...”

“Al cierre del primer trimestre de 2013, Puebla registró ante la Secretaría de Hacienda y Crédito Público (SHCP) una deuda por 9,035 millones de pesos, que si bien no es una de las más elevadas, representa prácticamente 40% de las participaciones federales”.

“En el caso de Puebla existen aproximadamente 6,400 comunidades de las cuales 6,100 son pequeñas y dispersas, y el 90% registra marginación y muy alta marginación. Aun cuando el reto de la dispersión y la pobreza se da en zonas rurales, en 45.5% de las 1,952 áreas urbanas se encuentra zonas de alto y muy alta marginación”.

“Otro de los problemas a los cuales se enfrentan las personas con bajos recursos es acceder a los servicios de salud. Puebla se encuentra en el segundo lugar de mortalidad infantil y además el 24.4% de los infantes sufre desnutrición”.

“El grado promedio de escolaridad es de 15 años y más es de 8 años, lo que equivale a segundo año de secundaria; de cada 100 personas de 15 años y más, 9.3 no tienen ningún grado de escolaridad y casi 60 cuentan con la educación básica”.

“Existen 215,288 unidades económicas, de acuerdo con cifras del Instituto Nacional de Estadística y Geografía (INEGI), que representan 5.8% del país y se emplea 826,688 personas, el 4.1 % del personal ocupado de México”.

“Mientras que el PIB per cápita del país en 2012 fue de 10,798 dólares, en el caso de Puebla se ubicó en 7,361 dólares, destacó la Dirección de Estudios Económicos de Banamex”.

http://www.statuspuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=11349&Itemid=71



(Quintacolumna/Mario Alberto Mejía)

Los “Peña Boys” y la Liga Estrecha con Puebla

Son brutalmente jóvenes y poderosos.

Están por cumplir –cada uno por su lado- 36 años de edad.

Su futuro es tan luminoso –o más- que su presente.

Enrique Peña Nieto los ve y los trata como sus hijos políticos.

Forman parte de la cofradía más joven de Los Pinos.

Son los que tienen derecho de picaporte.

Los mismos a los que detestan y temen funcionarios como Emilio Chuayffet.

Son políglotas, estudiados, cosmopolitas.

También, como quería Octavio Paz en “El Laberinto de la Soledad”, contemporáneos de todos los hombres.

Uno de los dos tiene sus orígenes en la mismísima Puebla de los Ángeles.

Y celebró con los brazos abiertos –y desde Los Pinos- los goles que la Selección Mexicana le metió a Nueva Zelanda.

Codo con codo con el presidente Peña Nieto.

Sus nombres los conocen en el círculo rojo del poder: Aurelio Nuño Mayer y Diego Gómez Pickering, jefe de la Oficina de la Presidencia y embajador de México en el Reino Unido, respectivamente.

Los Nuño y la Puebla Levítica. Los antecedentes de Nuño hay que buscarlos en la primera maderería formal de la ciudad de Puebla, ubicada en la 11 Norte 1406, colonia Centro.

Ahí se encuentra actualmente Aurelio Nuño S.A. de C.V., empresa especializada también en la venta de maquinaria ligera.

Cuentan los viejos que en 1907 –hace 106 años-, don Aurelio Nuño Fernández, padre del ingeniero Pedro Nuño Romano –actual gerente general- fundó tan exitosa empresa, aunque los apellidos Sociedad Anónima de Capital Variable (S.A. de C.V.) aparecieron en 1988.

Desde hace 60 años también se amplió el giro a la venta de maquinaria ligera para la construcción.

La empresa –según reza su publicidad- “es reconocida ampliamente en el ramo como una empresa seria, honesta y preocupada por dar el mejor servicio a sus clientes, siendo ya una empresa de tradición en Puebla y reconocida por los gobiernos municipal y federal, como una de las empresas centenarias que siguen operando en la ciudad y en el país”.

Otro Nuño –Aurelio Nuño Vicente- se acaba de jubilar como notario en Granada, España.

El padre del Jefe de la Oficina de la Presidencia tomó una ruta distinta, una vez que estudió arquitectura y fundó uno de los despachos más exitosos del país.

En efecto: Aurelio Nuño Morales forma parte de “Nuño, Mac Gregor, De Buen, Arquitectos”.

Desde ahí han realizado varias de las obras más emblemáticas del país.

Un ejemplo: algunas líneas del metro de la Ciudad de México.

Y aunque Aurelio Nuño Mayer nació en el Distrito Federal, allá por la 11 Norte se cuela un vientecillo familiar.

Por cierto: además de su paso por universidades como Oxford, Nuño tuvo un tutor académico que habla de su excelencia: el historiador Alan Knight, autor de “La Revolución Mexicana. Del Porfiriato al nuevo régimen constitucional” (Grijalbo, México, 1996).

El Otro “Peña Boy”. Los libros de viajes son muy populares en Estados Unidos y en Europa.

Algunos de los escritores más célebres del género son Conrad, Melville y Stevenson.

Entre nosotros la tradición se apaga.

Pienso en dos: Alfonso Reyes, entre los antiguos, y Pablo Soler Frost, entre los más jóvenes.

A esta lista hay que agregar desde ya al otro hijo político del presidente Peña Nieto: Diego Gómez Pickering, autor de cinco libros.

Su obra más reciente no tiene pierde: “La Primavera de Damasco”, editada por Plaza y Valdés, misma que ha sido elogiada por la notable fuerza narrativa de las 13 crónicas –o “alucinaciones literarias”- que tienen que ver con la capital de Siria, donde el autor se desempeñó como agregado diplomático en la Embajada de México.

Este niño prodigio del peñismo ha colaborado en diferentes diarios y revistas: El Universal, Excélsior, Arcana, Letras Libres, Proceso, Gatopardo y Chilango.

Hoy, convertido en Embajador de México en el Reino Unido, es visto con recelo por algunos de los miembros más conspicuos del Gabinete federal.

No podía ser de otra manera.

Y es que Gómez Pickering representa todo lo que estos no tienen.

Y más: posee un talento probado en algunas de las mejores universidades del mundo.

Nuestro personaje, hay que decirlo, viene trabajando con Peña Nieto desde hace algunos años.

En los tiempos de la campaña electoral, por ejemplo, fue el coordinador de Medios Internacionales, cargo en el que continuó cuando su jefe llegó a Los Pinos.

El columnista Alberto Aguirre detectó hace poco el particular talento de Gómez Pickering.

Vea el lector:

“La primera gira de Enrique Peña Nieto por América del Sur ofreció imágenes inéditas. “Allí está -por ejemplo- la foto de la cabina principal del TP-01 donde Enrique Peña Nieto, en un asiento coronado con el escudo mexicano, sostiene una amena charla con su homólogo uruguayo, José Mujica.

“Volaban de Santiago a Montevideo, donde el Presidente mexicano cumplió el último tramo de su estancia sudamericana. En el avión Presidente Juárez, la comitiva pudo degustar ravioles, chuleta de cordero, merluza en salsa verde o pollo a las finas hierbas.

“El #MenúPresidencial, por cortesía del coordinador de prensa internacional de Los Pinos, Diego Gómez Pickering, quien además aportó en su cuenta de Twitter (@gomezpickering) otros detalles mordaces de la estancia de Peña Nieto en Chile y Uruguay.

“Al funcionario peñista le llamó la atención Rosario Murillo, la poderosa esposa del presidente de Nicaragua, Daniel Ortega. ‘Está firmando por su esposo. Muchas pulseras en su mani (sic), pero aun así muy ducha con la Mont Blanc’.

“También, el florido lenguaje del mandatario cubano, Raúl Castro, quien le habría dicho a Peña Nieto: ‘A mí me puede mucho tu tierra’.

“Sobre el mensaje enviado por el presidente de Venezuela, Hugo Chávez, a los participantes de la Cumbre de Chile, leído por el vicepresidente de aquella nación, Nicolás Maduro, el funcionario comentó en inglés: ‘As long as his illness and Presidency (tan largo como su enfermedad y su Presidencia)’.

“Gómez Pickering twitteó algunas fotografías de las entrevistas que sostuvo Peña Nieto con sus homólogos. Y también, de algunos detalles entrañables: el desayuno y la comida que degustó en Punta del Este, son de antología: un plato pletórico de calamares, una cerveza, una botella de Silos (agua mineral, tipo Perrier).

“Sin límite en los gustos y en la imaginación, el Coordinador de prensa internacional de Los Pinos ha escrito en Twitter: ‘Si aprendí algo del Tetris es que los errores se acumulan y los logros desaparecen’. Queda claro que se trata de su cuenta personal y no de una cuenta oficial de Los Pinos.

“En otras épocas, las del calderonismo, incluso había un manual para el manejo de las cuentas institucionales de los secretarios del gabinete en las redes sociales. Los lineamientos generales fueron dictados por un despacho especializado en manejo de comunicación e imagen a Alejandra Sota, la entonces vocera presidencial.

“En Twitter, de acuerdo con esos documentos, los community managers de los altos mandos gubernamentales (que no eran otros más que los directores de comunicación social en turno) debían realizar (sic) la crónica del Secretario; documentar su agenda, cubrir sus eventos y difundir sus logros.

“La ordenanza de Los Pinos indicaba que los voceros debían publicar la agenda de los secretarios diariamente... excepto -por supuesto- aquellos días en que no hubiera evento. Y tenían que hacerlo entre las 9:00 y 10:00 ‘para facilitar el establecimiento de una lógica cotidiana de tweets’ (sic).”

Como verá el lector, el hoy embajador de México en el Reino Unido es la joya de la Corona y no tiene que pedir permisos absurdos.

Su licencia de escritor le permite todo.

Cierro con unas líneas publicadas en la revista Letras Libres –y retomadas en su libro sobre Damasco- que dan fe de su extraordinaria pluma: rara avis en la función pública y el periodismo:

“Es un lunes como cualquier otro.

“La noche damascena marca en su muy personal reloj las diez menos diez. El sótano del hotel Fardoss Tower, la paráfrasis perfecta de la ‘ciudad nueva’, aparenta una estrechez mucho mayor a la acostumbrada. El humo colectivo de cigarrillos, puros y narguiles amenaza la visibilidad y a su manera, despierta la inspiración. Ahí la intelectualidad literaria siria, parte del sistema y a pesar de él, se reencuentra, como cada semana, soñando con una clandestinidad que nunca le ha sido más ajena. “Entre el público, diferente pero el mismo de siempre, abundan los informantes, incógnitos sólo para sí, al igual que los extranjeros, quienes dan a la cita poética un ilusorio aire de legitimidad. Los que más, y por mucho, iraquíes. Aunque también kurdos y palestinos, foráneos perennes indistintamente de la tierra en que se encuentren. Un mal necesario, los primeros y los segundos. Tan necesario como el mal que cambió a Damasco por Bagdad, a los omeyas por los abasies, y que justificó la existencia del paraíso (este) en la medida en que dio origen al infierno (aquel).

“–Sean bienvenidos a Beit al-Qasid (la casa de la poesía ‘directa’), gorgotea Lukman Derky, poeta por definición y también, improbable anfitrión.

“Una serie interminable de Lukmans toma el micrófono que de forma invariable permanece abierto, disponible. Lo torturan, lo acarician, lo estrujan y le rinden pleitesías. “Lo cortejan, lo prostituyen; y con este a los oídos de la audiencia, perdida pero presente. Lo hacen suyo a nombre de Keats, de Shakespeare, de Auden y de Luis Cernuda. A nombre de Ibn Arabi, de Darwish, de Maghut y del suyo propio. El silencio reina a pesar de todo. El mar de gente se abre para dar paso a la venerada decrepitud de Ahmed Fuad Najam. Su presencia hoy valida el encuentro. No necesita recitar, ya de sus labios se ha escuchado lo que habría de decir, con aplausos. Antes de él vino, sin llegar, Antonio Gala; muchos, tal vez, lo harán después. Todo sea mientras esta casa exista, aunque se llene sólo de esperanzas porque por poesía sobra. Al menos en el imaginario árabe, donde todos tienen (para sus adentros) algo de bardos, desde el Profeta, sin ánimo de ser apóstata, hasta Gaddafi, sin ánimo de tener mal gusto.”

<http://www.sexenio.com.mx/columna.php?id=6499>

(Pájaros en el alambre)

Uno de los testigos del accidente donde falleció el diputado local del PRI, Ramón Felipe López Campos, fue su propio compañero aliancista Enrique Nácer Hernández, quien regresaba de una gira de trabajo por la mixteca y quien a la distancia vio el impacto de la camioneta.

Ante este trágico accidente, quien se está moviendo para realizar todos los trámites y gestionar apoyo para la familia del legislador priista, es el ex presidente municipal de Atlixco, Eleazar Pérez Sánchez. Ayer estuvo en el Congreso de Puebla para agilizar el pago de los gastos funerarios.

A este diputado le sobrevive su esposa y tres hijas de 6, 4 años de edad y una de tan sólo 15 días de nacida. Que en paz descanse. Su curul se quedará vacía hasta el 14 de enero de 2014 porque López Campos se incorporó a la legislatura como suplente de Filiberto Guevara González, actual diputado federal, quien no regresará a la diputación local.

Ayer se 'trepó' a la bicicleta el presidente municipal de Puebla, Eduardo Rivera Pérez, junto con su equipo de Comunicación Social y algunos reporteros. Todos se trasladaron al Paseo Bravo a supervisar los trabajos que se realizan en la zona y ahí se comprometió a ir en bicicleta a las reuniones que tenga en el Centro Histórico.

Tanto están insistiendo los de MORENA que quieren que los escuchen en torno a su postura sobre la Ley del Agua, que ayer dejaron como novia de pueblo al diputado priista Gerardo Mejía Ramírez, con quien habían programado una cita. No sabemos qué les pasó a estos protagonistas.

Y los pájaros nos cuentan que el que anda mal y de malas es el ex poderoso priista Carlos Meza Viveros, no sólo porque está perdiendo en el caso de la denuncia por difamación que presentó el senador Javier Lozano Alarcón contra su compañero legislador Manuel Bartlett Díaz, sino porque ya perdió todos sus bienes en un conflicto de desamor. ¿Será cierto?

<http://www.sexenio.com.mx/columna.php?id=6500>



(Los Conjurados/Erika Rivero Almazán)

Acusan corrupción en el Servicio Estatal de Empleo

Ya es oficial.

A partir de esta semana, por órdenes de la federación, se iniciará una investigación en el Servicio Estatal de Empleo, que depende de la Secotrade (Secretaría de Competitividad, Trabajo y Desarrollo Económico).

La acusación es seria: una serie de denuncias anónimas pero con expedientes que prueban su veracidad, demuestran que un grupo de servidores públicos están lucrando con esta instancia, la cual, se supone, otorga un servicio gratuito para atender, proponer y solucionar los problemas de desempleo en cada región, según el estado, y la gran mayoría, opera con recursos del gobierno federal.

Se presume que desde la dirección del Servicio Estatal de Empleo, se contratan despachos cuyos dueños son los propios funcionarios de primer nivel de esa dirección para implementar cursos de capacitación para el trabajo.

En pocas palabras, se contratan a sí mismos.

Y estamos hablando de que las cantidades económicas que giran en esa actividad ya pueden considerarse millonarias.

Puebla no es un caso aislado: ya existen antecedentes en otros estados con el mismo problema: el pasado 15 de noviembre, en Guadalajara, Jalisco, 3 servidores públicos del Servicio Nacional del Empleo se hicieron de 339 mil 196 pesos, luego de simular la implementación de cuatro cursos de capacitación en cultivo de brócoli y hortalizas, con 25 becarios por grupo, en el municipio de Sayula. El plan era llegar a una cifra de 749 mil pesos. La denuncia de hechos se formuló en la Procuraduría General de la República y ahora se sigue la averiguación previa.

En el caso de Puebla, debido a la gravedad del problema, se presume que esté implicada (dado su puesto) la directora general del Servicio Estatal de Empleo, Miguelina Vargas Jarquín.

Vargas Jarquín es una militante fiel del panismo tradicional e incondicional de Pablo Rodríguez Regordosa, desde los tiempos cuando fue presidente del Comité Directivo Municipal y quien formó parte de la planilla cuando Pablo se convirtió en candidato a la presidencia municipal de Puebla.

De ahí se entiende su colocación actual en este puesto: Miguelina se mantuvo al frente del Servicio Estatal de Empleo una vez que Rodríguez Regordosa renunció a la Secotrade para participar en las pasadas elecciones.

Por el momento, las vías de investigación de los delitos son: ejercicio indebido del servicio público, uso indebido de atribuciones y facultades, tráfico de influencias, peculado, falsificación de documentos, fraude y encubrimiento.

Esto a raíz de hacer uso indebido de programas federales de apoyo que operan con recursos federales, tales como: el Programa de Apoyo al Empleo, Subprograma Bécate y Capacitación Mixta del Servicio Nacional del Empleo.

En caso de que las investigaciones confirmen las denuncias anónimas, se pedirá la intervención de la PGR.

Hasta entonces, la directora de área permanece sentada en el banquillo de los acusados, y quien por cierto, acaba de llegar a laborar, tras solicitar sus vacaciones.

La situación es delicada.

Sobre todo porque es el gobierno federal quien recibió la denuncia.

http://periodicodigital.com.mx/columnas/los_conjurados#.UpXP_NLTwbA

(Parabólica/Fernando Maldonado)

La hiel de Felipe Calderón

No hay norma que impida que un expresidente de la República deje de opinar sobre asuntos de la vida pública, salvo la prudencia. Ese valor ausente en un hombre de Estado lo envilece hasta convertirlo en un mal chiste de sí mismo frente a una sociedad cuya divisa es legítima e irrenunciable para como la crítica.

El expresidente Felipe Calderón Hinojosa que parecía el más sobrio en el más extenso sentido del vocablo, terminó por convertirse en cliché de una costumbre panista que comenzó un frívolo Vicente Fox, tan lleno de ocurrencias y carente de ideas.

Una regla no escrita del sistema político mexicano que aplicó aún en el año 2000, con Ernesto Zedillo Ponce de León, último mandatario que tuvo el PRI que mantuvo relativa calma aun después de haber padecido a un megalómano antecesor, Carlos Salinas de Gortari, cuando feneció su período en 1994.

Ya sin investidura alguna Calderón ha obviado esa máxima estadística que dicta silencio valiente frente a la grandilocuencia del hombre que acuñó poder absoluto en un régimen presidencialista que encumbra, pero también entierra... y destierra.

Ajeno a esa añeja y vigente cortesía en nuestra deficiente democracia que ofrece convivencia armónica entre antecesor y sucesor, se ha dejado seducir por la facilidad que ofrecen las redes sociales, tribunas desde donde los mensajes estentóreos no conocen fronteras.

Dicta órdenes a personal del gabinete de Enrique Peña Nieto; condena desde su púlpito disminuido acciones hostiles de gobiernos presuntamente aliados; habla de unas coyunturas políticas que no son las suyas, cuestiona temas específicos como el combate a la inseguridad que lo hacen ver ocioso, envidioso e imprudente.

Hay momentos en la vida de todo político en que lo mejor que puede hacer es no despegar los labios, dijo un estadounidense ilustre cuyos libros abundan en las bibliotecas de la Kennedy School of Government, en Boston, el sitio del exilio del michoacano y que parece no haber consultado: Abraham Lincoln.

<http://periodicodigital.com.mx/columnas/parabolica#.UpXQZ9LTwbA>



(La Corte de los milagros/Rodolfo Ruiz)

Gustavo Madero: el difícil trance de la reelección

¿Quién ganará las elecciones del PAN? ¿Cuántas posibilidades de reelegirse tiene **Gustavo Madero Muñoz**? ¿**Josefina Vázquez Mota** se aliara con **El Yunque** o esta organización con ella? ¿Es posible una alianza de **Ernesto Cordero**, **Juan Manuel Oliva** y **Josefina Vázquez** contra **Gustavo Madero**? ¿De veras los gobernadores del PAN actuarán en bloque?

Antes de responder estas interrogantes, **vale la pena asentar dos premisas que sin duda marcarán la elección del futuro presidente** del Comité Ejecutivo Nacional panista.

La primera es que el proceso interno del PAN será una competencia de estructuras y no un concurso de popularidad. Y la segunda es que **Gustavo Madero no apostará por su reelección** —aun y con la bendición de Los Pinos— **si sus adversarios logran ponerse de acuerdo y sellar una candidatura única** para hacerle frente.

Aunque en diferentes ocasiones **Madero ha minimizado y descalificado al bloque de exgobernadores** conformado por **Ernesto Ruffo Appel**, de Baja California; **Carlos Medina Plascencia**, de Guanajuato; **Alberto Cárdenas Jiménez**, de Jalisco; **Fernando Canales Clariond** y **Fernando Elizondo Barragán**, de Nuevo León, la verdad es que este grupo autodenominado **Panistas por México debe tenerlo nervioso** por una cuestión más que numérica.

Dichos exmandatarios no sólo se asientan en estados y capitales donde la membresía del PAN es numerosa, sino que se han convertido en **críticos permanentes de su gestión y de algunos de sus**

principales operadores, como **Luis Alberto Villarreal y Jorge Luis Preciado**, coordinadores panistas en la Cámara de Diputados y Cámara de Senadores, respectivamente.

Además, **han logrado atraer a más exgobernadores**, como **Francisco Barrio Terrazas**, y sumado a otros exdirigentes nacionales como **Luis Felipe Bravo Mena**.

De los cinco gobernadores panistas en funciones, Gustavo Madero sólo tiene el respaldo de dos, o si acaso tres. El que más lo apoya —y sólo para impedir la victoria de **Vázquez Mota**— es el poblano **Rafael Moreno Valle**.

Los otros mandatarios panistas están con Ernesto Cordero (Marco Alberto Covarrubias, de Baja California Sur) o con **Juan Manuel Oliva (Miguel Márquez**, de Guanajuato).

En diciembre de 2010, **Gustavo Madero** pudo llegar a la dirigencia nacional panista gracias a los acuerdos que hizo con algunos grupos de su partido, entre ellos los yunquistas, que declinaron y optaron por sumarse a su proyecto, cerrándole el paso al candidato de los calderonistas **Roberto Gil Zuarth**.

Pero a tres años de distancia, poco o nada queda de esa alianza. Hoy los yunquistas aparecen formados en dos tendencias. Unos con la excandidata presidencial, **Josefina Vázquez Mota**, quien en las encuestas entre miembros del PAN figura como la aspirante más popular para suceder a **Gustavo Madero**. Y otros con el exgobernador de Guanajuato, **Juan Manuel Oliva**, quien es el menos popular pero presume que **“estructura mata popularidad”**.

Josefina y Oliva podrían pactar una alianza. Ella en la presidencia y él en la Secretaría General del CEN. E incluso sumar al senador **Ernesto Cordero** si es que los simpatizantes de este último —los calderonistas— advirtieran un riesgo de que **Gustavo Madero** pudiera amarrar su reelección por otros tres años.

Un dato que no puede perderse de vista en el análisis sobre quién será el futuro dirigente nacional panista es el de los estados con mayor número de miembros en el padrón. De los 409 mil 51 afiliados panistas, **la mitad se concentra en sólo siete entidades**: estado de México, Guanajuato, Jalisco, Nuevo León, Puebla, Sonora y Veracruz.

De éstas, sólo tres tienen gobernadores panistas, de los cuales **Moreno Valle es el único alineado** —abiertamente al menos— con Gustavo Madero.

Tras su segundo fracaso al hilo, **el empresario Mario Behar Vantolrá ahora reparte culpas** y sostiene que **si en Puebla el Partido Libertad no pudo celebrar su asamblea estatal constitutiva fue por culpa del vocal ejecutivo del IFE en Puebla, Luis Zamora Cobián**, y el gobernador **Rafael Moreno Valle**.

El promotor del partido de Manuel Espino Barrientos en la entidad **jura que el domingo 24 de noviembre reunieron más de 3 mil afiliados** en el Salón JP de San Manuel, **pero que el vocal del IFE se rehusó a darlos por buenos** por consigna del mandatario estatal.

Trascendió que esta semana Manuel Espino y Mario Behar acudirán a las oficinas centrales del IFE para presentar **una queja en contra de Zamora Cobián**, acusándolo de entorpecer la asamblea estatal constitutiva del **Partido Libertad**.

<http://e-consulta.com/blogs/corte/>

(Es de muy Buena Fuente/Carlos Macias Palma)

Sanandreseños desechables

A final de cuentas esas consultas y estudios que realizaron Universidades públicas y privadas para dar una recomendación en torno a la delimitación de los territorios de Puebla y San Andrés Cholula, es una verdadera tomada de pelo para los habitantes cholultecas. A final de cuentas, al gobernador no le interesa el mentado pueblo, sino que va por la riqueza que significa toda la zona de Angelópolis, que representa una verdadera mina de oro para fortalecer económicamente su proyecto presidencial.

Los habitantes de San Andrés Cholula son desechables; ni entienden eso del desarrollo y ni conocen la zona de Angelópolis, pues están inmersos en su cultura y tradiciones ancestrales y en salir por la tardes a beber cerveza y brandy de mala calidad en cualquier esquina, sin ser molestados por la policía, elementos por cierto igual de borrachos que todos.

Serán los diputados locales quienes cargarán con la crítica y pasajera oposición de los sanandreseños, ahora que les arrebatan su territorio. A final de cuentas, los legisladores tendrán su buena paga por aprobar lo que deben aprobar. Son diputados y por lo tanto obedientes.

Lo único que están haciendo es darle vueltas al asunto y de manera astuta, al más puro estilo de Moreno Valle, disfrazando la decisión que tiene tomada desde que llegó al gobierno en el 2011. El territorio más productivo de San Andrés pasará a ser territorio de Puebla y ya, porque así lo manda el señor y quién se le va a oponer.

Las universidades cumplen su papel de hacer un dizque estudio para determinar a qué municipio le favorece tener el territorio, pero determinarán que Puebla es la ciudad ganadora. Así se ha decidido y se hará.

El negocio es sencillo:

- 1.- A San Andrés se le queda el manejo de los antros para que sus funcionarios y alcalde administren la corrupción y reciban su "mochada" (alcohol, drogas, prostitución, vialidad).
- 2.- A Puebla se le queda el cobro del predial y las licencias de construcción de toda la zona de Angelópolis, que dicho sea de paso será administrada por el gobierno municipal de Antonio Gali Fayad por ahora alcalde electo y candidato oficial del morenovallismo, sin rival alguno, a gobernador del Estado para el 2018.

El Verdugo

Cuando a Mario Rincón el PRI le negó la candidatura a diputado allá por el 2010, decidió jugarse su futuro con Rafael Moreno Valle. Hoy sus críticos dicen que es "todólogo" y es cierto. El Verdugo dice: así, más vale ser "todólogo" que priista.

Gracias.

<http://www.e-consulta.com/opinion/2013-11-26/sanandresenos-desechables>



(Garganta Profunda/Arturo Luna)

Partidos Políticos de Puebla: Opacos e Hipócritas

Salvo el **PT**, ninguno de los **partidos políticos de Puebla** cumple con las disposiciones de ley en materia de **transparencia**.

Y es que sólo excepcionalmente reportan a la **Comisión para el Acceso a la Información Pública y Protección de Datos Personales** el número de solicitudes que reciben mensualmente.

PRI, PAN, PRD, Compromiso por Puebla, Nueva Alianza, Movimiento Ciudadano y el PVEM **no atienden** el llamado del organismo para publicar sus estadísticas de transparencia, pero entre los **negligentes**, los **campeones** son el Revolucionario Institucional y el Verde Ecologista.

Al igual que el 97 por ciento de los municipios del estado, los partidos viven **entre penumbras**; aunque tienen deberes y obligaciones en la materia, optan por la opacidad, el ocultamiento y el silencio.

Lo que en buena parte explica el **estado ruinoso** de la política en Puebla y el **divorcio** evidente con la sociedad, cada vez más ajena, por hartazgo, a las jornadas electorales y a los procesos para la toma de decisiones.

Por si fuera poco, algunas **lagunas** en la Ley de Transparencia y Acceso a la Información Pública les permiten esquivar a la CAIP.

La CAIP está **obligada** a publicar estadísticas de los sujetos obligados, entre los que se cuentan los **partidos políticos**, pero éstos no lo están para entregar la información.

"Artículo 22. (...) La Comisión para el Acceso a la Información Pública y Protección de Datos Personales mantendrá actualizada, en el sitio web respectivo, la información siguiente:

III. Estadísticas sobre las solicitudes de acceso a la información pública y de acceso, rectificación, cancelación u oposición de datos personales, en las que se identifique el Sujeto Obligado que las recibió".

Ante este vacío en la ley, la CAIP envió **por escrito** una petición a los sujetos obligados para que enviaran su información apoyados en esta disposición:

"Artículo 74. El Pleno de la Comisión tendrá las siguientes atribuciones:

II. Vigilar el cumplimiento de esta Ley, su Reglamento y demás disposiciones aplicables (...)"

Y aunque la solicitud se hizo en el mes de **enero**, a la fecha los partidos, salvo el PT, **incumplieron** con tales requisitos.

En el caso del PRI y el PVEM, la negligencia es **absoluta**, pues ni siquiera se tomaron la molestia de **responder** a la CAIP.

Son "**candil de la calle y oscuridad de sus casas**": exigen lo que no son capaces de cumplir.

Un ejemplo consumado de la hipocresía de sus dirigentes: el tristemente célebre **Pablito Fernández** y el no menos execrable **Juan Carlos Natale**.

Una verdadera vergüenza.

http://www.pueblaonline.com.mx/garganta_prof/

MILENIO

(Trascendió Puebla)

:**Que** el exgobernador **Melquiades Morales Flores** no promueve ni propone al abogado **Carlos Arredondo Contreras** para ocupar la Presidencia del CDE del PRI en el estado porque la designación es facultad de otras

instancias partidarias.

Delegado del CEN del PRI en Oaxaca y recientemente nombrado presidente de la Fundación UAP, el también exsenador de la República considera se ha violentado un acuerdo no escrito de no atacar a los exgobernadores como ocurrió en su sexenio con la deferencia a **Manuel Bartlett Díaz**.

:Que no le busquen “chiches a las víboras”, atajó el exmandatario estatal, siempre dicharachero y de buen humor al salirle al paso a la versiones del exsecretario de Gobernación, **Carlos Meza Viveros**, a quien por cierto, recordó Morales, lo hizo diputado local por una atención a “Manuel”.

:Que los datos están cargados a favor de la ciudad de Puebla en la resolución de límites territoriales con San Andrés Cholula y será el próximo jueves 5 de diciembre cuando se haga público el acuerdo tomado en la Comisión de Gobernación del Congreso del Estado.

Posterior a una larga polémica política y hacendaria entre consecutivos gobiernos municipales, administraciones estatales y varias legislaturas, todo indica que finalmente concluye el periodo de análisis y estudios con la participación de las partes involucradas y expertos en la materia.

:Que los diputados locales se trasladarán a la comunidad de Santa Ana Coatepec del municipio de Huaquechula donde son velados los restos del diputado priista **Ramón Felipe López Campos** y hoy se efectuará una misa de cuerpo presente, para posteriormente realizarse el sepelio.

:Que con el propósito de atraer nuevos visitantes y mantener a los turistas en Puebla se realizará “Vive Puebla 2013” el sábado 30 de noviembre en el Centro Integral de Servicio como una opción alternativa para visitar el estado de Puebla.

Paracaidismo, salto base, autos Rally, motocross y el rock legendario de Café Tacvba harán que Puebla sea la mejor opción para visitar este último día de noviembre, promueve el secretario **Roberto Antonio Trauwitz Echeguren**.

http://www.milenio.com/firmas/trascendio_puebla/Trascendio-Puebla_18_198160243.html

(Nada Personal/Pablo Ruiz Meza)

Avanza INE y reelección

La reforma política que negocian y aprobarán en el Congreso federal será la cereza en el pastel de los partidos políticos en el cierre de año de los reformones.

Tendrá la clase política una canasta copeteada porque los legisladores retornarán a sus estados con la enmienda constitucional al Código Electoral que permitirá la reelección.

Diputados y presidentes municipales, “chapulines” por naturaleza al brincar de un cago a otro, ahora tendrán la posibilidad de reelegirse.

De acuerdo al estado que guardan las negociaciones, a decir del diplomático Porfirio Muñoz Ledo en una entrevista radiofónica, también han avanzado los partidos la creación a medias de un Instituto Nacional Electoral.

Han cedido todos en la mesa de la negociación y finalmente la partidocracia avanza en acuerdos pero están atorados en la existencia de los tribunales locales electorales.

Falta conocer las características del INE y en qué condiciones funcionarían los organismos electorales locales y las facultades de atracción en las controversias en las elecciones estatales y municipales.

Otra de las figuras jurídicas de no menor importancia será el organismo relacionado a la Contraloría para la revisión contable y el origen de los recursos financieros que administran los partidos políticos.

En la reforma política el consenso pluripartidista se orientó contra la segunda vuelta electoral en las elecciones presidenciales.

Entre las nuevas facultades constitucionales, al presidente de la República electo está a discusión y virtual aprobación la determinación optativa de constituir un gobierno de coalición y abrir el gabinete.

http://www.milenio.com/firmas/pablo_ruiz_meza/Avanza-INE-reeleccion_18_198160217.html

RETO diario

(Posdata/Alfonso González Téllez)

El alcohol y el volante, amenaza constante

Trágica y muy lamentable resultó la muerte del diputado priista del Distrito X, con cabecera en Izúcar de Matamoros, **Ramón Felipe López Campos** (qepd), quien al parecer conducía su vehículo a exceso de velocidad y con algo de alcohol en la sangre.

Las causas del siniestro registrado en las inmediaciones de la carretera que atraviesa Santa Ana Coatepec, allá por el rumbo de Atlixco, aún están siendo estudiadas por las autoridades en la materia y habrá que esperar su resultado; sin embargo, el fallecimiento del legislador permite prevenir la peligrosidad de combinar el alcohol

con el volante.

Y es que esta es una de las causas por las que un buen número de jóvenes, particularmente, en Puebla y en el resto del país fallecen prematuramente.

Tan sólo la ingesta de alcohol provoca que en México, según cifras del INEGI y la Secretaría de Salud, muera una persona cada 40 minutos por padecimientos hepáticos asociados directamente con el consumo de alcohol.

Estas mismas cifras señalan que en promedio, la mortandad es de 13 mil 164 casos anuales.

Según datos de la Secretaría de Salud (SSA), las cinco entidades con mayor mortalidad por enfermedades del hígado son: Yucatán con una tasa de 49.8 casos por cada 100 mil habitantes; Puebla, con 44.7 casos por cada 10 mil personas; Oaxaca y Veracruz con 43.7 cada una, y el estado de Hidalgo con 40.7 decesos por cada 100 mil personas.

En tanto que los cinco estados con menores tasas son: Aguascalientes con una mortalidad por enfermedades del hígado de 18.3 casos por cada 100 mil habitantes; Baja California Sur con 18; Zacatecas con 17.3; Durango con 16 y Sinaloa con 13.7.

Sin embargo, un dato aún más alarmante indica que en los últimos años el consumo de alcohol se incrementó en un 10 por ciento en el país, lo que ha ocasionado más de la mitad de las muertes por accidentes de tránsito.

De acuerdo al Observatorio de Alcohol, Tabaco y Otras drogas de la SSA, el 54 por ciento de las muertes por accidentes de tránsito en el país ocurren entre jueves, viernes y sábado, todas relacionadas directamente con el consumo de alcohol.

Los más afectados son los jóvenes, pues tan sólo 12 de cada 100, de los que tuvieron un accidente de tránsito en 2012, estaban bajo los efectos del alcohol.

Según el INEGI, en el 2011, de cada 100 conductores jóvenes involucrados en accidentes de tránsito, 10 presentaban aliento alcohólico.

Las estadísticas de mortalidad del mismo año revelan que por causas del alcohol y el volante fallecieron aproximadamente 38 mil jóvenes, lo que en términos porcentuales representa 6.4% de las defunciones totales registradas por el organismo.

Así de grave son las causas de ingerir alcohol y manejar un vehículo motorizado.

En el caso particular de las muertes trágicas, registradas y protagonizadas por los diputados poblanos existe un dato interesante y muy peculiar, ya que el Gobernador **Rafael Moreno Valle Rosas** conoció, trató e hizo amistad con dos legisladores que fallecieron por circunstancias muy parecidas, Ramón Felipe López y **José Enrique Vite Vargas** (qepd), diputado por el distrito XXV de Huauchinango.

Con Ramón Felipe López tuvo un trato institucional, de respeto y cercano por los eventos públicos en los que se encontraban constantemente por ser representantes de dos poderes de gobierno.

Mientras que con Enrique Vite, el gobernador compartió curul y Congreso, pues ambos formaron parte de la LVI Legislatura local.

Por cierto, en aquel entonces el hoy mandatario poblano fungía como Presidente de la Gran Comisión y aún era un diputado priista. Poco tiempo después se hizo senador ya por el PAN.

A Enrique Vite la muerte también lo encontró -16 de junio de 2006- por un accidente automovilístico cuando se trasladaba de una reunión con diputados en Puebla a su casa en Huauchinango.

Y aunque Vite luchó contra la muerte, pocos días después de su percance carretero falleció en un hospital de la localidad. Algunas versiones señalan que el diputado también había ingerido alcohol.

Empero, igual que en el caso de Ramón Felipe López, el gobernador Moreno Valle extendió sus condolencias a los deudos del diputado Vite.

Vaya trágica casualidad.

<http://www.retodiario.com/interna-columna2012.php?id=2765&-Posdata-EI-%20loohol-y-yl-uol%20iEy,-%20lyi%20z%20-ooisE%20iEy>



(Cuitlatlán/Martín Hernández Alcántara)

Cría panistas y te sacarán los ojos

Lo que acontece en la Delegación de la Comisión Nacional del Agua (CNA) es un ejemplo que ni mandado a hacer de cómo el karma hace justicia hasta en la política o, bien, de cómo los panistas, que siempre se han jactado de ser impolutos, sólo llegaron al servicio público para empeorar los vicios engendrados por sus hermanos mayores del PRI, con la agravante de ejecutarlos de la manera más burda posible.

Ayer por la noche empezó a difundirse en las redes sociales, principalmente en Facebook, una grabación magnetofónica que se montó como video en Youtube, en la que personal sindicalizado de la dependencia federal pretende a exhibir al titular, Germán Sierra Sánchez, como un prepotente y agresivo.

En el documento de marras se escucha que Sierra le reclama a un empleado por las quejas que los ciudadanos

han emitido en su contra debido al maltrato que les prodiga cuando acuden a hacer trámites.

El diálogo se va tornando ríspido hasta que en un momento dado el funcionario parece retar a golpes a su interlocutor.

No hace falta ser un genio para percatarse de que el trabajador es quien asume desde el principio una actitud provocadora, al punto de que le exige a su jefe que si hay gente que se queja de su desempeño debe presentársela en ese momento. El empleado termina amenazando con que denunciará ante su sindicato el "hostigamiento" laboral que padece.

Por supuesto que esta casa editorial y el tecleador emergente que a usted se dirige estamos del lado de la clase trabajadora, y en ningún momento nos pondríamos de parte de la patronal, que suele ser casi por completo explotadora, insensible, autoritaria y prepotente.

No obstante, es claro que el trabajador que invoca la protección de su organización gremial admite por su propia boca que efectivamente ejerce un servicio deplorable, pues no refuta las acusaciones y hasta le reprocha a Sierra que la gente que este quiere colocar en la delegación es peor.

Quienes hoy acusan a Sierra –echando mano de artilugios, trampas y golpes bajos– son ni más ni menos que empleados afines a Acción Nacional, incrustados en la administración pública casi de manera permanente gracias a su registro en el Servicio Civil de Carrera, una versión azul de ese engendro priista llamado "sindicalismo corporativo", mediante el cual trabajadores irresponsables y abusivos se aseguraban una plaza perpetua echando por delante a líderes corruptos.

<http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2013/11/27/cría-panistas-y-te-sacaran-los-ojos/>

(Editorial)

RECLAMO PRECISO

Durante la edición de hoy publicamos un fuerte reclamo de la Unión Campesina Democrática (UCD) y otras organizaciones agrícolas al gobierno encabezado por el panista Rafael Moreno Valle Rosas, por lo que consideran una "inexistente" política hacia el agro, basada en paliativos como los motocultores, a los que califican como "inservibles".

La queja de los productores tiene un sólido fundamento. Se sabe, por ejemplo, que 90 por ciento del gasto estatal dedicado al campo –que por cierto se originan en la administración federal– se aboca a la repartición de dicha maquinaria, soslayando, omitiendo o de plano eliminando solicitudes de apoyo para otro tipo de instrumentos o esquemas de desarrollo como la agricultura de traspatio o la hidroponía.

El campo es, sin duda, el sector más abandonado en el presente sexenio, y eso se debe a que el grupo que detenta el poder en la entidad tiene una visión tecnócrata que no considera prioritaria la producción de alimentos y mucho menos a la población rural.

Es así que el escenario dramático que hasta antes de la presente administración se tenía en el agro será al final del actual gobierno, con mucha seguridad, verdaderamente catastrófica, a juzgar por la carencia de apoyos y atención.

Nada ni nadie se aísla de la cadena productiva y social que empieza en el campo, y es por eso que las consecuencias de esta deliberada marginación a los labriegos serán sufridas más temprano que tarde por todos los poblanos.

<http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2013/11/26/reclamo-preciso-2/>

LA OPINION

DIARIO DE LA MAÑANA

(Primera Columna/Oscar López)

- **La Ley de Herodes en Cholula**
- **En pleno litigio por límites**
- **El mal de fin de trienio**

Desde la semana pasada San Andrés empezó a colocarse en el ojo del huracán luego de los despidos injustificados, en la recta final del gobierno, de la Contralora, el Tesorero y demás personal de confianza, pues el presidente municipal Andrés Cóyotl, de plano ve de cerca que ya se le acabó el tiempo de vivir a costa del erario público y muy difícilmente tendrá otra oportunidad.

Ayer esta situación llegó al límite cuando un grupo de regidores de plano selló la tesorería y otras oficinas importantes de la presidencia municipal, debido a que acusan robo y malos manejos del actual tesorero con la complacencia, claro del edil.

Este escándalo se da en medio de la discusión y pronta determinación del Congreso del Estado, sobre los límites territoriales que habrán de establecerse a partir de la resolución de los diputados, y lo que mantiene en

stand by la ley de ingresos para el ayuntamiento de Puebla para el 2014, donde deberá establecerse el pago del impuesto predial y sobre todo las colonias que habrán de hacerlo por obligación, en el municipio de Puebla y no de San Andrés Cholula.

Y Puebla parece que no está lejos de estas acciones arbitrarias, pues algunos trabajadores de confianza denuncian hostigamiento laboral por parte del Pedro Vallejo Segura Jefe de Departamento de Vinculación Institucional de la Secretaría de Administración y Tecnologías de la Información, donde ya les avisaron que deberán trabajar en diciembre en la Villa Navideña y sin tener derecho a bonos, horas extras y más bien podrían hacerse acreedores a sanciones vía actas administrativas.

En este caso es de todos sabido que los trabajadores de confianza tienen esa categoría porque en efecto, deben realizar tareas que los sindicalizados no aceptarían por su condición de sindicalizados, sin embargo también es cierto que deberán respetarse los derechos laborales de todos.

Luto y asombro se vivió ayer en el Congreso del Estado ante la pérdida del diputado priísta Ramón Felipe López Campos, quien murió en un accidente automovilístico la noche del lunes. Su espacio no podrá ser ocupado por nadie más pues él era el suplente de Filiberto Guevara, quien hoy es diputado federal.

Esa curul se ganó por la vía directa y por lo tanto, no pueden llamar a nadie más pues no existe suplente del suplente, salvo que Filiberto Guevara regrese a terminar el actual periodo local, es decir para antes del 15 de Enero.

CONFETI...El Doctor Manuel Mondragón y Kalb, titular de la Comisión Nacional de Seguridad (CNS), participó en el "Seminario sobre la Violencia en México" que se llevó a cabo en el Colegio de México (COLMEX), con la finalidad de que los jóvenes universitarios conozcan los esfuerzos y acciones que realiza la institución y órganos desconcentrados que la conforman, en beneficio de la ciudadanía...recordó que el CNS está atento las 24 horas del día, todos los días del año, el Centro de Atención del Comisionado (CEAC) a través del número telefónico gratuito 088, así como la cuenta de Twitter@CEAC_CNS y el correo electrónico ceac@cns.gob.mx, donde se reciben denuncias, quejas y se brindan diversos servicios...

http://www.opinion.com.mx/columna-desp.php?id_columna=6004

(Juicio/Mauro González Rivera)

REGULARIZACIÓN DE EJIDOS EN EL ESTADO ALCANZA 93%

ISABEL MERLO TALAVERA, titular de la delegación en Puebla de la Procuraduría Agraria, informa que en la regularización de los ejidos del estado el avance es de un 93 por ciento, lo que da certeza jurídica a los campesinos y protege al mismo tiempo sus intereses, tal como es el objetivo del presidente de la República ENRIQUE PEÑA NIETO.

Para lograr con éxito ese fin se lleva a cabo la implementación del programa gratuito Fondo de Apoyo para Núcleos Agrarios sin Regularizar (FANAR), por lo que es importante detallar que de los mil ,202 Núcleos Agrarios del Estado de Puebla, mil 105 se encuentran regularizados, en tanto que, de los 98 restantes la delegación Puebla atiende 14 a través del FANAR y de estos últimos, 6 quedarán regularizados en diciembre. Con ello alcanzará el 93% de la regularización y se trabaja para llegar al 100 por ciento.

Para ese objetivo ha sido importante el acercamiento con los Órganos de Representación Agraria, así como con los sujetos agrarios para atenderles, tanto en sus ejidos y poblaciones, hasta donde acude la Procuraduría Agraria, tal como lo ha indicado el Procurador Agrario de México, ingeniero . CRUZ LÓPEZ AGUILAR.

MERLO TALAVERA, destacó que de los 14 Núcleos Agrarios actualmente atendidos con el FANAR, a través de las Residencias de la Delegación de la Procuraduría Agraria, 5 se encuentran en el municipio de Puebla, 5 en la zona de Izúcar de Matamoros, 2 en Tehuacán, 1 en Teziutlán y 1 en Xicotepec de Juárez.. Señala que es importante la relación de trabajo con las delegaciones de la Secretaría de Desarrollo Agrario Territorial y Urbano (SEDATU); el Registro Agrario Nacional (RAN), además de las autoridades en funciones y electas del estado a fin de acercar la justicia agraria con los servicios y programas que se implementan.

El FANAR ha sido una alternativa de carácter gratuito que el Gobierno de la República ha puesto a disposición de los núcleos agrarios que no han sido regularizados y que voluntariamente han decidido regularizar la tenencia de sus tierras y no presentan ninguna problemática que ponga en duda su titularidad de sus patrimonios.

ALBOROTÓ PRESENCIA DE JUAN CARLOS LASTIRI

Desde la campaña del candidato presidencial ENRIQUE PEÑA NIETO, llamó mucho la atención de quienes los oyeron el "tuteo" público y, en lo oscurito también, entre el mexiquense y el serrano originario de Zacatlán, JUAN CARLOS LASTIRI QUIRÓS.

Por ejemplo, el grupo de periodistas que fue invitado en petit comité a estar con el abanderado del PRI en el Hotel Presidente Intercontinental, fue testigo de ese "tuteo". Sorpresivo, ciertamente, el hecho llamó la atención y desde ese entonces se conoció que "el líder del PRI es amigo de Enrique". A raíz de su nombramiento de segundo de abordo en la SEDESOL, ya presidente EPN, la figura del poblano creció y creció.

Hoy se habla incluso que ya hay quienes trabajan para edificar la grande en Puebla para el 2018. LASTIRI, se prepara. JUAN MANUEL VEGA RAYET, promueve. Y conste que éste es amigo de MIGUEL ANGEL OSORIO CHONG.

Por eso mismo LASTIRI levantó polvareda y alboroto con su presencia con el arzobispo VICTOR SÁNCHEZ ESPINOSA, al que "Cambio" lo llamó operador, por aquello de la construcción de la candidatura del 2018.

¡Lo que hade la política y 40 mil latas de atún!

ENTREGA DE PRESEAS "FORJADORES DE PUEBLA"

La comunicadora de larga trayectoria, LOLITA AYALA, de noticieros TELEvisa; el político y experto especialista en asuntos del campo, ALBERTO JIMÉNEZ MERINO; ex diputado federal, ex rector de la Universidad de Chapingo, ex Secretario de Desarrollo Rural, autor de vari9s libros, actual delegado de la SAGARPA; el empresario migrante originario de Zacapala de la mixteca poblana, radicada en Houston, ALFONSO ZAPATA HUESCA y el senador de la República, LUIS MIGUEL BARBOSA HUERTA, destacan entre los 7 galardonados con la presea "Forjadores de Puebla", quienes en solemne ceremonia a celebrarse en el salón Barroco de la BUAP, el próximo 10 de diciembre a partir de las 17.00 horas las recibirán ante las destacadas personalidades del mundo social y político que han sido invitadas.

Los restantes galardonados con esa distinción, son: en el campo del sindicalismo, el secretario general del Sindicato Independiente de Trabajadores de la Industria Automotriz, Volkswagen de México, S, A, de C.,V. ANTONIO FLORES TREJO; en el campo artístico el maestro JORGE DOMINGUEZ RAMÍRZ y el edil electo del municipio de la zona mixteca de Totoltepec de Guerrero, Puebla, EVERARDO SANTOS RODRÍGUEZ.

Preside el evento el licenciado ROGELIO GARCÍA RODRÍGUEZ, presidente del Consejo Estatal de la Asociación Civil Forjadores de Puebla y fungirá como maestro de ceremonias en la entrega de galardones el comunicador LUIS ALBERTO ARRIAGA LILA.

PRESEA IGNACIO ZARAGOZA A EDUARDO RIVERA

El presidente municipal EDUARDO RIVERA PÉREZ, Presidente Municipal de Puebla, recibió la Presea General Ignacio Zaragoza, otorgada por la Academia Militarizada del mismo nombre, misma que agradeció señalando lo impulsa a seguir trabajando a favor de los habitantes hasta el término de su administración.

"El General Ignacio Zaragoza sigue siendo un modelo vivo para seguir forjando valores, principios y virtudes; el honor, la disciplina, la lealtad, la responsabilidad, el respeto y el orden para alcanzar la paz, la armonía y el desarrollo que México demanda", expresó luego de recibir la distinción de manos de DANIEL GUZMÁN LÓPEZ, director general de la institución militarizada.

A nombre de los cadetes de la Academia Militarizada Ignacio Zaragoza, la cadete ZAVINE MAGADÁN PÉREZ dirigió un mensaje al homenajeado, refiriendo las buenas prácticas de gobierno presentes en el Ayuntamiento de Puebla "La Presea General Ignacio Zaragoza es un reconocimiento a la honorabilidad, inteligencia y experiencia con la que honra y sirve a nuestra ciudad", apuntó la cadete.

La presea es una réplica en miniatura del Monumento del General Ignacio Zaragoza, elaborada con polvo de alabastro fundido y recubierta con hoja de oro de 22 kilates, realizada por el artista Carlos Navarro Martínez, profesor de arte y dibujo de la Institución. Personalidades que han recibido esta presea, son: general Salvador Cienfuegos Cepeda, Secretario de la Defensa Nacional; Víctor Sánchez Espinosa, Arzobispo de Puebla y el licenciado Juan Velázquez, Asesor Jurídico de la Secretaría de la Defensa Nacional y de la Armada de México.

http://www.opinion.com.mx/columna-desp.php?id_columna=6003



(La Radiografía/Fabián Gómez)

Germán Sierra enloquece y maltrata a trabajadores

Cuando me decían que Germán Sierra ya había cambiado, una inmediata certeza venía a mi mente: la farsa de un hombre ambicioso y rencoroso con la política.

"Trátalo, el tiempo lo ha hecho cambiar", me repetían sus emisarios.

Confieso que solo una vez acepté sentarme con él y mi certeza se fortaleció cuando escuché a un Germán urgido de dinero, vida política e impunidad en los medios de comunicación.

Hoy que ha iniciado una verdadera revolución-persecución al interior de CONAGUA, no me cabe duda que no solo es el mismo, sino ahora con versión corregida y aumentada, pues está literalmente loco de poder.

Germán Sierra no solo es aquel personaje soberbio, prepotente y déspota que ilustraban las columnas en la década de los 90's.

Hoy es el enemigo de centenares de trabajadores de Conagua, a quienes maltrata y humilla, por lo que comete delitos según la ley.

En otras palabras, ha logrado sumar a centenas de enemigos que jamás logró en los últimos años.

Cansados de tanto acoso y persecución que fomenta Germán Sierra en dicha dependencia, varias centenas de trabajadores valientes tomaron las instalaciones para denunciar a quien soñó ser gobernador por ser nieto de uno de los fundadores del PRI.

Germán Sierra ejemplifica el dicho "el que nunca tuvo y llega a tener, loco se quiere volver", vivo retrato de su personalidad actual.

Germán debe recordar cuando en el sexenio marinista le confesó a uno de sus pocos amigos -casi con lágrimas en los ojos-, que nadie le había hablado por teléfono el día de su cumpleaños.

A sus casi 60 años, debe entender que es imposible humillar a la gente sin dejar heridas como las que ha hecho a lo largo de su carrera.

¿O acaso cree que Peña Nieto lo nombrará Procurador General de la República por el hecho de perseguir y denunciar a los trabajadores?.

¿Quién es el brillante asesor que le da "ideotas" al autor de la frase "no me ha legado la pinche señal"?

¿Está de acuerdo el gobierno de Peña Nieto en ese tipo de acciones de sus delegados?.

<http://contraparte.mx/german-sierra-enloquece-y-maltrata-a-trabajadores/>

Puntual

(Angelopolitanas)

La bancada del PRI en el Congreso local esperará que el diputado federal, Filiberto Guevara, decida o no regresar al recinto legislativo que dejó el legislador Felipe López Campos, quien la noche del lunes falleció a consecuencia de un accidente automovilístico.

Y es que el ahora finado arribó al Congreso de Puebla después que Filiberto Guevara pidió licencia para llegar a San Lázaro. Ambos tenían la encomienda de representar al distrito 10 con cabecera en Izúcar de Matamoros, y de no llegar nadie en su lugar, la curul quedaría acéfala el mes que falta para que concluya la legislatura.

**

Ayer fue inaugurado en San Martín Texmelucan el Centro de Desarrollo Infantil (Cendi), un espacio educativo y de salud para niñas y niños. Es un centro que hacía falta sobre todo en dicho municipio de donde han salido historias de violencia y maltrato infantil. El Cendi cuenta con aula maternal, tres aulas kinder, consultorios médico, de nutriología y psicológico, sanitarios, aula de cómputo y laboratorio de usos múltiples entre otras instalaciones, con lo que también se amplía la red de Centros de Desarrollo Infantil que opera en Puebla y otros nueve estados de la República.

**

Tome sus precauciones si usted va a circular por la zona del boulevard de la Diagonal Defensores de la República esquina con Priv. 5 de Mayo col. Cuauhtémoc; el SOAPAP hará trabajos de mantenimiento de infraestructura debido a una fuga de agua potable abundante, así que la vialidad estará cerrada de 09:00 a 14:00 hrs. por los trabajos de reparación en el caso del transporte público, este tomará vías alternas de circulación.

**

Los ex candidatos de Puebla Unida y coalición 5 de Mayo de Venustiano Carranza, están con los nervios de punta, al filo de la silla porque todavía no hay ganador como todo parecía indicar.

Hace apenas unos días el ex candidato de Puebla Unida, Bruno García, denunció ilegalidad en la entrega de la constancia de mayoría al abanderado de la coalición 5 de Mayo pues su candidato, Rafael Valencia, ya contaba con la constancia incluso días antes de que se diera a conocer públicamente, razón por la que ayer el Tribunal Electoral del Estado (TEE) ordenó un recuento de voto por voto de la elección para presidente municipal de dicho municipio.

Con la determinación del magistrado se revoca el triunfo de Rafael Valencia de la coalición 5 de Mayo, y como le decíamos todos a sufrir de nuevo porque aún no se ha puesto punto final a la historia.

**

La planta Volkswagen Puebla, continua siendo, por su volumen de producción, el complejo automotriz más grande en Norteamérica, con una producción de 456 mil 090 automóviles al cierre acumulado de octubre de 2103.

VW Puebla ha ostentado esta primera posición durante todo el 2013, a pesar de que su producción acumulada ha disminuido un 12 % en comparación con el volumen del año anterior, debido a los ajustes que se llevan a cabo en sus líneas de producción, encaminados a iniciar con la producción del nuevo Golf VII en el primer trimestre del 2014.

<http://www.ngpuebla.com/columna-angelopolitanas--24.html#.UpXoCdLTwbA>

(Editorial Central)

La resaca de la inestabilidad en Sedeso

mitad del sexenio morenovallista, la dependencia más castigada y fustigada ha sido la Secretaría de Desarrollo Social, en primera instancia con los recortes abruptos de recursos para los programas sociales y de asistencia y en segundo plano, porque hasta ahora, la Secretaría ha tenido siete titulares y va por el octavo.

En el Presupuesto de Egresos 2014, el gobernador Rafael Moreno Valle cambió su perspectiva y cambió de política económica de manera radical al incrementar a la dependencia un 300 por ciento en su presupuesto.

Sin embargo, en tres años de gobierno, Moreno Valle ha sido incapaz de encontrar un titular digno que logre mejorar los índices, por el contrario, el descuido y la inestabilidad en la Secretaría, amén de las prioridades personales del mandatario provocaron que hoy Puebla sea la tercera entidad más pobre del país.

El cambio constante en la dependencia es dañino tanto para el gobierno, los empleados como para los poblanos, pues en tres años, ninguno de los servidores públicos ha logrado especializarse en la problemática de la entidad ni ha cometido los errores suficientes para saber cuáles son las necesidades más apremiantes de los poblanos.

Tal vez Moreno Valle determinó incrementar el presupuesto para Desarrollo Social, pero mientras la dependencia sufra de inestabilidad, los resultados serán adversos tanto para Puebla como para el mandatario.

<http://periodicocentral.mx/component/k2/la-resaca-de-la-inestabilidad-en-sedeso>

